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sentada en la comisaria por el jefe del grupo, John Peter Nionakis, el 
odiantes de distintos puntos de Estados Unidos, había venido un mes a 

h )s, para perfeccionar el idioma en Santander.
país, se pusieron en contacto con la agencia "Travel International", que 
te Jerry Stuart, para que les acompañase y atendiera a los distintos pagos
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Odisea de unos estudiantes norteamericanos en Santander

El jefe de expedición ha huida
'tANDER, 7 (Cifra).— Un norteamericano ha desaparecido de Santander con el dinero de 

’¡ción de estud^ itesque había venido a esta ciudad para perfeccionar su castellano.

-Ui —

.-«Ù desaparecido dejando a sus compatriotas sin dinero. Aproximadamente, la 
que se llevó consigo es de un millón de pesetas.
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ES CASI SEGURO

NORMALIDAD EN EL PRIMER ENCIERRO

• Un norteamericano, el único 
herido de cuidado

Geolúgicas y Biológicas, niievi
PAMPLONA, 7 (Europa Press).— Con toda normalidad se ha 

corrido ei encierro de hoy, primero de las tradicionales fiestas de 
San Fermin que han comenzado en Pamplona. Tan solo se produjo 
un herido de pronóstico reservado.

A las 7 de la mañana el clásico “chupinazo” anunció a ios mozos 
la salida de las reses y el comienzo del primer encierro de las fiestas. 
Los toros, pertenecientes a la ganadería de don Pedro Domecq y 
que serán lidiados en la corrida de esta tarde, hicieron ei recorrido 
en grupo y con rapidez, bien arropados por los cabestros, hasta 
llegar a la plaza, en medio de un rran ambiente de expectación y 
emoción.

A poco de iniciado el encierro, un mozo fue golpeado por uno 
de ios toros, que ie produjo un puntazo en la axila derecha. Se trata 
del joven norteamericano William Cridus. Fue asistido en el 
Hospital Militar, próximo ai iu^ar de la cogida, cuyos ■ médicos 
calificaron su estado de pronóstico reservado. A continuación fue 
trasladado al Hospital Provincial, sin que revista peligro.

Asimismo se produjeron algunas caldas a lo largo del recorrido y 
que no tuvieron consecuencias. Se da la circunstancia de que, para 
presenciar ei encierro que da comienzo a las 7 de la mañana, 
muchas personas formaban cola a la puerta de la plaza de toros 
desde antes de las 4 de la madrugada.

Terminado el encierro se dieron suelta en la plaza de toros a 
varias vaquillas emboladas ^ue proporcionaron buen número de 
revolcones. En la enfermería de la plaza fueron asistidos quince 
muchachos con contusiones de carácter leve todos ellos.

El ^ambiente que presenta Pamplona es extraordinario y 
continúan llegando forasteros de todas clases y lugares, lo que da a 
la ciudad un aspecto característico y propio.
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secciones de la Facultad de Ciencia
LA JUNTA DE
FACULTAD YA 
HA APROBADO 
SU CREACION

La fotografía fue tomada desde la 
Facultad de Filosofía y letras 
cuando todavía estaba en obras de 
ampliación. Es posible que muy 
pronto los andamios surjan en el 
edificio de Ciencias, para dar lugar 
a las secciones de Bilógicas y 
Geológicas.

ZARAGOZA, 7 (“ARAGON/exprés”).— 
Zaragoza puede contar en muy breve plazo, quizá 
para principios del próximo curso, con dos 
nuevas secciones en la Facultad de Ciencias de 
nuestra Universidad. Concretamente del primer 
ciclo (tres cursos, con arreglo a la Ley General de 
Educación) de Ciencias Biológicas y Ciencias 
Geológicas.

La mencionada facultad es la .segundeen 
alumnado de toda la Universidad. Y también 
ocupa uno de los primeros puestos, en número de 
alumnos, entre las de su especialidad en España. 
Sin embargo, actualmente solo dispone de tres 
secciones: Ciencias Físicas, Químicas y Exactas. 
Otras facultades de menor matrícula, en otras 
universidades, disponen de las cinco secciones de 
que consta esta licenciatura.

ANTIGUAS GESTIONES

Las gestiones para logcar el establecimiento de 
estas dos nuevas secciones no son nuevas. Las 
iniciaron ya en 1968 los entonces catedráticos de 
ambas asignaturas (que actualmente se cursan 
solamente en el primer año de carrera) profesores 
Oriol Riba y Rodriguez Muñoz. Solo el ultimo 
permanece en Zaragoza, habiendo sido sustituido 
el primero por ei doctor Arrese.

Sin embargo ios esfuerzos resultaron baldíos. 
Se tomó el acuerdo, favorable a la creación, en la 
Junta de Facultad, pero no prosperó en los 
siguientes trámites.

Este curso volvió a reactivarse la cuestión. Se 
crearon comisiones mixtas de profesores y 
alumnos, sobre todo de los correspondientes al 
curso selectivo y que queríancur^r estos 
estudios. Se estudiaron datos, se elaboraron 
estadísticas y, finalmente, las conclusiones 
obtenidas, totalmente favorables a la creación de 
las nuevas secciones, se elevaron a la Junta de 
Facultad.

CONSECUENCIAS FAVORABLES

La creación de estas nuevas secciones tendría 
muchas y muy favorables consecuencias. Por un 
lado no tendrían que salir de Zaragoza los 
estudiantes que, en la actualidad, tienen que ir a 
otras universidades para cursar estos estudios. Por 
otro se conseguiría descargar considerablemente 
las excesivamente numerosas matrículas de la 
facultad de Medicina, sobre todo con la sección 
de Biológicas, así como las demás secciones de la 
Facultad de Ciencias que, en la actualidad, están 
ya a tope de su capacidad.

Pero hay otras razones

pe
A't

_______ tan poderosas 0^ 
que las expuestas, que ayalan la necesidad 
nuevas secciones. De todos los profesoreiR 
Ciencias Naturales existentes en el diü
universitario de. Zaragoza, tan solo el die: | 
ciento son licenciados en cualquiera de lai í 
ramas (Biológicas o Geológicas) El perjuicio 
de ello se deriva para la calidad de la enseran: 
evidente. También la región necesita det 
departamentos. Desde el punto de vista geoló; 
Aragón es una de las zonas más interesantes 
país. Numerosos grupos de estudio trabajar 
nuestras tierras. Proceden, incluso, 
extranjero. Basta con tener en cuenta que Te 
es la provincia española con más denun 
mineras del país. Recordando las recles 
palabras del director general de Minas, sobr 
gran futuro de la minería en España, 
consecuencia es obvia: Zaragoza necesita 
sección de Ciencias Geológicas.

LA JUNTA DE FACULTAD DICE SI

Ei proyecto elaborado, en el que incluso 
hecho un esbozo del pian de estudios de los 
cursos, prevé, para más adelante, la ampli 
hasta los cinco que de que consta la licenci 
completa.

La Junta de Facúltad de Ciencias se reuní 
pasado día siete de este mes, para estudian 
asunto. Tras largas discusiones,la creación di 
dos nuevas secciones fue sometida a votad 
siendo aprobada por abrumadora mayoría, 
obtuvo seis votos negativos, contra cator 
favor.

Por lo tanto, la cuestión se encuentra ahon 
manos de la Junta de Gobierno de la Univers 
que, como es sabido, la forman el rector, 
Casas, vicerrector, señor Canellas, secre 
general, señor Usón, los decanos de todas 
facultades y el administrador, interventor yi 
del Servicio Español del Profesorado. Una 
haya superado este tramite, la petición 
elevada ai Ministerio de Educación y Ciencia.

No dudamos de que la Junta de Gob 
aprobara el proyecto. El propio rector asesi^ 
los miembros de la Comisión creada al ef' 
que apoyaría decididamente sus peticiones.! 
éxito que ei doctor Casas ha tenido al lograr 
nuestra Universidad toda la serie de nu 
edificios que se están construyendo s" 
actualidad, nos hace estar seguros ó® 
conseguirá del Ministerio la aprobación d® 
dos nuevas secciones, que tanto necesita nu 
Universidad.

• EL FESTIVAL DE BENIDORM, A PUNTO
Aquí en Benidorm, si que no cabe nadie más, y ei 

lio es mayúsculo, lo mismo dá, en la playa de 
Poniente que en la de Levante, en el paseo Marítimo 
que en la avenida del Mediterráneo, en el ‘“Club oo7” 
que en el “Stereo”, en el hotel “Les Tunes” que en 
“Dinastic Park”, todo está a tope, el no cabe más del 
verano español que ha llegado retrasado pero muy 
cierto.

Benidorm estos dias vive una fiesta especial, la del 
Decimotercero Festival Español de la Canción, aquel 
Benidorm de 1959 y “Un telegrama” poco tiene que 
ver con este Benidorm de hoy. Rascacielos y moles de 
hierro y cemento, de turistas que te hablan hasta en 
chino, de razas y colores que llegan hasta éstas playas, 
buscando la alegría de España y este so! que quema y 
broncea a los primeros minutos.

En el cogollo de la ciudad, nos atascamos personas 
y coches, sin saber qué dirección tomar porque todo es 
espléndido, luminoso como una pieza de lujo que 
Levarite ofrece a indígenas y extranjeros, no con esa 

‘deseamos, porque con el barullo resulta 
difícil el momento de la educación.
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NACE UNA CANCION
Señores, va a nacer una canción espafloU. 

amparo de la noseada dicha y cursi luna de Benld 
40 canciones, 40 autores, 40 intérpretes 
nerviosos a la espera de esas doscientas cincuenM 
pesetas importe del primer premio. Muchos de® 
repiten en Benidorm, Rosalía, Adriangel, 
Antonio. Otros como Julio Iglesias, presentan caí* 
que en este caso, defenderá Herve Vllard, y t 
cada uno por separado, esperaran la. noche final, I* 
diez de julio, en que TVE desplaza sus equipos paf' 
difusión nacional mientras que la REM retrans 
cada noche, 8, 9 y 10 de Julio 
señalado acontecimiento musical.

No hay dia, no hay noche en Bonidorm, cuaa' 
unos se acuestan otros se levantan, y muchos m
duermen la “mona” tumbados sobre la arena “
playas que ya empieza a llenarse de bañistas.
iluminadas, cartelones por todas las paredes, 'J ^%,fj,.f^°oiador 
los muchos alicientes de las noches benidornie’ octerprivada 
concurso sirr.pático y especial

MIERCOLESS7 DE JU|-IO
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MADRID, 7.(Crónica 
especial de Europa Press, por 
Marcelino Martin 
Arrosagaray, especial para 
“ARA GON/exprés”).— 
Madrid está de moda, o 
parece estarlo, para los 
norteamericanos en general y 
para los importantes 
representante USA en 
particular. Ministros, 
‘ ‘ c o m is s i o n e rs ”. Altas 
personalidades de las finanzas 
y de los negocios, todos, 
incluso el presidente Nixon 
que visitó hace unos meses, 
ratifican este proamericanis- 

g; mo palpable que hace de
rosas o j, nuestro pais, y de Madrid por 
isidaddl^ carambola lógica, punto de
ofesorei í; confluencia ya indiscutible. 

- Debe ser la nueva etapa.
Ayer por la mañana llegó a 

Barajas, procedente de Roma, 
' Julie Nixon, segunda de las 
f hijas del presidente Nixon y 

r esposa de David Eisenhower, 
que cumple actualmente el 
servicio militar a las órdenes 
de la VI Flota, en Atenas.

Julie, en contra de todas 
las previsiones, habló a los 

as so í Periodistas que^ la esperaban 
España,K en el aeropuerto y dijo, que

el di 
el diea

I de las 
erjuiclo 
¡n señar 
ta de 
a geol'. 
resantes 
trabajar 
I el uso, 
I que Ti 
i denu 
is recles

estos casos, que le encanta 
este pats; que estaba muy 

< contenta por hallarse en
España y que pasará dos o 

t tres dias en Madrid, en el 
transcurso de los cuales 
visitará el Prado y se

ayeruego
jy LIE NIXON

DENTRO DE DIEZ
DIAS NOS 
VISITARA EL 
VICEPRESIDENTE .
AGNEW

proyecto. Y ambas

MATESA: TODAS LAS ACTUACIONES 
SERAN PUBLICAS

MAS DE CINCO 
HORAS DE DEBATES

eí tapete de nuestra mesa 
parlamentaria.

retiradas por falta 
propicio para que 
prosperar.

Lo que habta 
min is tro en su

tres
de clima 
pudieran

dicho el 
primer

Esperabe de Arteaga el 
proyecto “no es ni socialista 
ni politico. Es demagógico". 
Finalmente, para el señor 
Fernández Daza se trata de 
un proyecto que tiene, en 
muchos aspectos” una 
exclusiva técnica y no estudia 
suficientemente la debida 
adecuación de las inversiones 
y no concede suficientes 
garantías juridicas a los 
particulares”.

Hoy, a las diez y media de 
la mañana se reanudarán los 
trabajos de la Comisión, al

intervención ante los 
pr o c uradores. El señor 
Allende y García Baxter pidió 
a los parlamentarios que 
simplificarán al máximo los 
trámites, que agilizaran el 
proceso. Y o bedecieron, 
quizá por falta de clima, y 
también porque nuestros 
procuradores saben estar a 
b u e n tono con las 
circunstancias.

Solo cabe destacar algunos 
de los argumentos que 
expusieron los tres defensores 
de las enmiendas a la 
totalidad. El señor Fernández 
de la Vega dijo que el 
proyecto le parecía 
“inoportuno, imp o Utico, 
subjetivo y con faltas de 
garantía”. Para el señor

EL PLENO DEL SUPREMO
Cronológicamente, le sigue 

en importancia el Pleno del 
Tribunal Supremo que, a las 
doce y media se reunió para 
tratar el rancio asunto 
“Matesa”. Ha sido el noveno 
pleno del Alto Tribunal sobre 
el “affaire” y, al parecer, se

En las Cortes se discutió 
nuevamente el proyecto de 
ley sobre los objetares de 
conciencia. Después de cinco 
horas y media de debates la 
Comisión de Defensa 
consiguió aprobar el primer 
articulo. Fueron casi seis 
horas en el transcurso de las 
cuales se repitieron muchos 
de los argumentos que 
comentábamos ayer. Con los 
mismos colores y 
preocupaciones.

El articulo en cuestión ha 
quedado redactado a tenor de 
lo que muchos habían ya 
previsto anteriormente. Dice, 
“los mozos, que por razón 
exclusiva de sus convicciones 
religiosas derivadas de su 
adscripción a una asociación 
re ligiosa inscrita eri el 
Ministerio de Justicia, sean 
opuestos al empleo personal 
de las armas, podrán solicitar, 
en tiempo de paz, el 
cumplimiento de los deberes 
militare s a que están 
legalmente obligados, en 
régimen especial, conforme a 
las normas de la presente 
ley”.

Resulta bastante 
significativo tanto las cinco 
horas y media de fervorosas 
discusiones que han dado 
como todo resultado la 
redacción de las lineas 
anteriores, como el 
significado del mismo texto 
que, convenientemente 
analizado, demuestra la 
extraordinaria sensibilización 
que ha logrado el tema sobre

ha decidido el periodo 
calificación, como postre 
de instrucción por parte 
fiscal y del abogado 
Estado.

Según la Ley

de 
del 
del 
del

d e

igual que 
proyecto, 
conciencia 
antes.

Por fin

la que estudia el 
de objetares de 

lo hizo media hora

digamos que ayer
llegó a Madrid Julie Nixon y, 
para no desdecir lo que se 
afirmaba en los tres párrafos 
iniciales, aht tienen ustedes 
artunciada la visita del 
vicepresidente Spiro Agnew. 
Llegará a Madrid el próximo 
dta 17.Enjuiciamiento Criminal, una 

vez que el fiscal devuelve 
calificada una causa, ya no 
existe secreto de sumario: 
todas las actuaciones serán 
públicas. Es posible que nos 
encontremos a un paso de 
que se de publicidad, de que 
se pueda conqcer los 
pormenores del caso.

El tercer tema de ayer, es 
la presentación del proyecto 
de ley de comarcas y fincas 
mejorables por parte del 
ministro de Agricultura a la 
Comisión de Agricultura de 
las Cortes. ■
AGILIZAR EL PROCESO

Habta tres enmiendas a la 
totalidad. Una del señor 
Fernández de Vega; otra del 
procurador Esperabe de 
Arteaga y una tercera del 
señor Fernández Daza. Las 
tres con argumentos de gran 
garra, al menos en él campo 
expositivo. Todas 
contundentes a la hora de 
buscarle los puntos débiles al

Sopa? Carne? 
Pescado? 
Postre?...
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**menúdeldía^*
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^^i^Presidenf i^^^odo al aeropuerto de Madrid Barajas, la hija del 
■ Las" , del emhai ^P'^^^ricano. Julie Nixon. Julie fue recibida por la esposa 
iorniei •^''deter en España Señora Hill. La visita es de

floto: Europa Press).

. entrevistará con la princesa 
Sofia. Después se marchará a 
Palma de Mallorca, donde, al 
parecer, permanecerá hasta el 
día 15 de este mes.

Y después de este aperitivo 
con nombre de mujer y aires 
de visita, el dia de ayer en 
Madrid puede calificarse 
como de muy intenso desde 
el punto de vista informativ o<

y problema 
resuelto

La calidad de un 
restaurante se define por 

la calidad de su 
MENU DEL DIA
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CENTENARIO del t ..!TOR
IMAN JOSE PARATE, en la sala BAYEU

__________

La Caja de Ahorros, siguiendo 
con su loable propósito de 
fomentar la pintura aragonesa, 
nos presenta ahora una antología 
de la obra de Juan José Gárate, 
que hubiese' cumplido cien años 
en este mes, de no haber 
fallecido en el año 39, en 
desgraciado accidente.

Como pintor, fué Gárate 
víctima de doS circunstancias 
que hicieron estragos entre los 
pintores de su época: la primacía 
dada al tema como elemento 
primordial del cuadro, sostenida 
además por el mal gusto de la 
burguesía de su tiempo, y la 
celtibérica falta de curiosidad 
que no sentía deseos de 
enterarse de si había o no 
novedades en el modo de 
concebir la pintura. Pues dense

ESPAÑA MISIONERA
UN JESUITA ESPAÑOL,
DESIGNADO OBISPO 
MISIONERO EN EL PERU

lima (OFIM).— El p. Antonio 
Hornedo Correa, de la Compañía de 
Jesús, ha sido designado 
obispo-vicario apostólico de San 
Francisco Javier, en el Perú. El P. 
Hornedo tiene 55 años y nació en 
Comillas (Santander). Ingresó en la 
Compañía de Jesús el año 1933. A 
petición propia fue enviado en 1962 
a la misión de la Prefectura 
Apostólica de S. Francisco Javier. 
Esta circunscripción eclesiástica, 
elevada actualmente a vicariato, tiene 
una extensión de 32.000 kilómetros 
cuadrados con una población de 
105.000 habitantes. El personal 
misionero comprende 20 sacerdotes 
Jesuítas (de los cuales 18 son 
españoles), 8 hermanos jesuítas y 53 
misioneras de diversas nacionalidades 
pertenecientes a 6 congregaciones.

ARAGON/exprés. PAG. 4

cuenta de que el mismo año que 
nació Gárate fué el del comienzo 
del grupo impresionista en París, 
tras la guerra franco-prusiana; 
cuando estuvo en Roma, pudo 
enterarse de ios afanes de ios 
' ‘ ni acchiaioli” romanos y 
florentinos, por no hablar de 
todos los movimientos artísticos 
que pudo conocer durante su 
vida, y que pudieron ayudarle a 
dar mayores vuelos a sus 
pinceles.

Pero no nos lamentemos por 
lo que pudo ser, y veamos que es 
lo que fué. Hemos señalado 
antes la primacía de lo 
argumentai, que dió paso a la 
pintura de historia, con cuantos 
más fuertes mejor, pues de lo 
que se trataba era de mover la 
fibra sensible del espectador, ya 
que los valores plásticos parecíar

ELEJERCITD DE
SALVACIDN CELEBRARA 
SU PRIMERA CAMPAÑA 
PUBLICA EN ESPAÑA

UA CORUNA (OFIM).— En la 
segunda mitad del mes de.julio un 
equipo de cinco miembros del 
Ejército de Salvación, todos ellos 
españoles, se trasladarán desde 
Ginebra a España para, renunciando a 
todo proselItismo, realizar una 
campaña de recogida de medios 
económicos y de ayuda moral a los 
más necesitados, sin distinción de 
religiones y creencias. Los hospitales, 
dispensarios, maternidades, escuelas y 
centros sostenidos por el Ejército de 
Salvación se hallan difundidos en unos 
70 países a través del mundo entero. 
El Ejército de Salvación cuenta cor 
unos 27.000 miembros consagrados 
con espíritu evangélico al servicio del 
prójimo.

no interesar ni a los mismos 
pintores. Sería curioso indagar el 
porque de la preferencia por los 
temas rurales en las que los 
campesinos figuraban en escenas 
graciosas y sonrientes, temas 
bucólicos que no debían estar 
muy en consonancia con las 
condiciones reales de vida del 
campesino, y si no, que se lo 
pregunten a Costa, que está 
presente en el grupo de 
prohombres que figura el pié de 
la vista de Zaragoza, propiedad 
de la Diputación. Y son 
precisamente estas escenas, con 
su abundancia de detalles y 
sonrisas, las que menos resisten 
el paso del tiempo, por depender 
del ^usto de una época que lo 
tenía muy malo de por sí.

Es curioso, ya en un plano 
más estético, ver la diferencia 
entre sus primeras obras, más 
cuidadas de dibujo, con una 
pincelada fina y un colorido 
frío, y sus obras creadas al 
contacto con la tierra aragonesa, 
en las que, dejando aparte los 
temas, que ya el señor Oliván 
califica certeramente de rancios, 
el colorido abunda en ocres y 
tierras rojizas, la pincelada se 
hace más áspera, como el grano 
de la tela, y por ello el dibujo 
pierde mucho en precisión, 
añadiendo a ello (^ue las obras 
parecen haber perdido mucho de 
su prestancia original, quizá por 
un exceso de aceites.

Declaro que mi gusto 
personal se inclina, entre los 
cuadros de esta exposición, hacia 
algunas de las acuarelas, como 
los nos. 7 y 8, el retrato núm. 2, 
el que esta fuera de catálogo, el 
de la dama desconocida y la 
cabeza del Royo del Rabal, 
junto a los paisajes de Teruel y 
Bachimaña. De las escenas de 
género, salvaría únicamente 
“Lavando Lana”, pues el exceso 
de literatura de todas ellas las 
hace insufribles, incluso el 
celebrado “Copla alusiva”, que 
despierta oleadas de admiración 
desde su puesto del Museo 
Provincial; se conoce que sabían 
ya el efecto sicológico de un 
emotivo capítulo.

Agradecemos a la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad la 
oportunidad que nos ha 
brindado de conocer a uno de 
los mitos de la pintura loca; 
aunque la elección de obras y su 
presentación no hayan ayudado 
a una revalorización 
precisamente, siempre es 
oportuno tener más elementos 
de juicio para asegurar su propio 
criterio, bien en un sentido, bien 
en otro. Honor a Gárate, un 
honrado artesano de los pinceles 
que vivió en un ambiente poco 
:apto para cultivar espíritus 
selectos, ya que la ramplonería 

;de su época ahogaba la vida 
intelectual, condenándola a la 
mediocridad.

ARANSAY

Mas de 170 flechas de la 0. J.E

EN El CAMPAMENTO
DEL MONCAYO

EL
Pl

LLEGARON EL DOMINGO SIN NOVEDADíI

práctica!

ren

amento S a ciases teóricas yn
(Moncayo).(Espe- 
“ARAGON/ex-

gimnasia, deporte, march 
Todo es actividad. Y es 
movimiento constante

Camp 
Fernando 
cial para
prés”).— Ya están gozando 
de las delicias de quince días 
en ia montaña, más de ciento 
setenta muchachos que, a 
través de 
Juvenil 
marchado 
“Fernando 
Moncayo.

la Organización 
Española, han 

al campamento 
el Católico”, del

Los chavales salieron en 
varios autobuses, en la tarde 
del pasado domingo día 
cuatro. Antes de las siete, 
poco más de tres horas de 
viaje, llegaron ai campamento 
sin novedad. Este se 
encuentra situado a 1.100 
metros de altitud, en las 
faldas del Moncayo. La gran 
explanada en las que asientan 
las tiendas, se encuentra 
rodeada por un espeso bosque 
de pinos de un tamaño más 
que regular. Cerca los lavabos, 
duchas y demás servicios, así 
como el comedor y la capilla.

Los chicos, todos ellos 
flechas de ia O. J. E., ya han 
comenzado a darse los 
primeros chapuzones en la 
piscina. Y eso que el agua está 
francamente fría. Pero a estas 
alturas del verano resulta 
deliciosa. Por lo demás sus 
actividades son las normales 
de todos los campamentos:

REUNION DEL EQUIPO NACIONAL Di 
LA UNION MISIONAL DE RELIGIOSI

MADRID (OFIM).— El equipo 
nacional de la Unión Misional de 
Religiosas, constituido 
conjuntamente por la Pontificia 
Unión Misional del Clero y ia 
Confederación Española de 
Religiosas, se ha reunido para 
estudiar los primeros planes de 
trabajo relacionados con el curso 
1 97 1-1 9 72. A primeros de 
septiembre se celebrarán en régimen 
de Internado unas sesiones de estudio 
para delegadas misionales de 
religiosas; a mediados de octubre se 
celebrarán las primeras Jornadas 
Misionales de Religiosas orientadas

- ’más 
vid: 
desai 
buer 
vece 
soca 
dice 
Sant 
carti 
vaca 

en I 
quel 
prec 
refu 
muc 
su 
relaj 
segi 
crisi 

r 
vera 
poc 
pas' 
pos 
revi 
de I 

lEI

M 
J Press 
¡hoy 
titi 
Supr 
de I 
refii 
trib 
esta 
p u I 
doci 
y a 
espa 
de I

traduce en un apetito feroi 
del que mejor que nad 
podrán dar cuenta loll mil 
encargados de ia cocina.

Agustín Azaña Lorenzo 
el jefe del campamento. Coi 
él un grupo de mando! 
entusiastas de su trabajo, q! 
han sabido, en ios pocos di 
transcurridos, hacerse amig

“Ma 
S 

cita* 
puei 
mat 
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re p

todos los acampados. Prol
El próximo domingo esd misi 

prevista una visita de loi I

de todos los acampados.

padres. Los chicos, aunqui con
están entusiasmados con » '
vida en el Moncayo, ya estad 
pensando en ver a 
mayores. La verdad es 
sienten “cariños”, sobre todo 
suponemos, los padres. P» 
eso, porque conocemos ü 
preocupación, les anunciamd 

informaremos conque
mayor frecuencia posible di 
la marcha del campamente 
del Moncayo y de todos lo' 
que organiza, este verano, Li 
Organización Juvenil. De esti
modo, las páginas di 
“ARAGON/exprés” serán ur 
medio más de comunicaciór 
entre padres e hijos que, pfi' 
lo general, tan holgazanes soi 
a la hora de escribir una cart< 
a casa.

Pr 
ha 
la 
R, 

preferentemente a la partlcipaclí 
la Unión Misional de Religiosas^ 
campaña del DOMUND y ‘ 
presentación de un program! 
cooperación ordenada duran!' 
próximo curso tanto a la 
misional universal (Obras Mislo' 
Pontificias) como a la acción mü' 
part icular (obras de los propios Instü
(obras de los propios InstÜ 
misioneros). En el seno del «ü' 
nacional se designaron responü 
para los centros docentes, la actl^' 
hospitalaria y la atención < 
comunidades contemplativas.
MIERCOLES, 7 DE JULIO OE'
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i EL VERANO ES TIEMPO PROPICIO
PARA RENOVARNOS CARTA ABIERTA'DEL OBISPO 

AUXILIAR DE SANTANDER

EN NUESTRAS lOEAS TE0L06ICAS
SANTANDER, 7 (Europa Press).- “Nos es 

más necesaria que nunca la atención a nuestra 
vida espiritual, ya que la corriente 
desacralizadora que se advierte en nuestros días, 
buena cuando es temida, se desorbita no pocas 
veces en radicalismos condenables que pueden 
socavar nuestro espíritu cristiano y sacerdotal”, 
dice el obispo auxiliar de la diócesis de 
Santander, monseñor Rafael Toríja, en una 
carta abierta a sus sacerdotes con motivo de las 
vacaciones de verano.

"Verdad es —prosigue— que hay parroquias 
en que, por ser zona de verano, hay otros . 
quehaceres que se intensifican y sus sacerdotes 
precisan de la colaboración de otros que les 
refuercen. Lo normal es que la catcquesis y 
mucha obras apostólicas frenen en el ritmo de 

¿ su actividad, todo nos dá así una cierta 
relajación pastoral, aún cuando tengamos que 
seguir trabajando en la presidencia de la vida 
cristiana”.

Monseñor Torrija añade en su carta que "el 
. verano es tiempo propicio para descansar un 
t poco, renovamos en nuestras ideas teológicas y 
I pastorales con un estudio más pausado que el 

posible en los apretados meses del curso, y 
' revitalizarnos sobrenatural mente con unos días 

de retiro espiritual”.
“Claro es —sigue la carta— que nuestra 

renovación ideológica podemos hacerla de

muchas maneras. Nunca se nos han ofrecido 
tantas posibilidades en este sentido como ahora 
después del Concilio. Aprovecharlas es también 
una manera de sentir con la Iglesia”.

El obispo auxiliar de Santander, trás poner 
de relieve que en la Iglesia les surge a los 
sacerdotes la obligación de dedicar 
periódicamente unos días al retiro para 
conseguir una revítalización espiritual, señala 
que la oración debe ser partiuclarmente intensa, 
aunque sus modos varíen.

"El trabajo pastoral —concluye monseñor 
Torrija en su carta— se nos hace muchas veces 
agobiante y puede ahogarse nuestra 
espiritualidad si no le damos aliento de 
oración”.

La serenidad, oración y trabajo 
encomendadas por el obispo 
auxiliar de Santander dán 

beneplácito a una inquietud renovadora dentro 
de la Iglesia. Las vacaciones que adormecen el 
espirita son pronosticadoras de un desfase en la 
continuación de la labor emprendida. Los 
sacerdotes son como nosotros pero se acercan a 
Dios en la oración, por ello durante sus 
vacaciones, no dejarán de estar cerca de El.

"(siempre hemos defendido

LA VINCULACION DE LA PRENSA A LA
^0 SOCIEDAD • EDITORIAL DEL DIARIO "YA

MADRID, 7 (Europa
i Press),— E diario 

^hoy publica un 
^Íítitulado “El

"YA” de 
editorial. 
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LSupremo y la Independencia 
Rde la Prensa”.en el que se 
^Tefiere a la sentencia del 

tribuna! supremo de los 
! estados Unidos sobre la 
'publicación de ios 
. documentos sobre el Vietnam, 

y a la del tribunal supremo 
español acerca de la anulación 
de una sanción de cincuenta 
mil pesetas al diario 
“Madrid”.

Según apunta el editorial 
B citado, ambas sentencias no 
F pueden compararse, ni por la 

magnitud de los intereses 
implicados en ellas ni por su

I i’epercusión, si bien el 
L problema que aborda es el 

mismo.
L Refiriéndose 
F concretamente a la sanción 
t impuesta al diario "Madrid’" 
i que nuestro tribunal supremo, 
F anuló el editorial de "Ya” 
E Olee textualmente: 
t “La independencia de la 
H prensa frente a cualquier 
■ pretensión de mediatizarla.

directa o indirectamente, para 
convertirla en dócil 
instrumento de una política 
concreta. La defensa de la 
prensa como expresión de un 
derecho natural del hombre, 
anterior al estado y que éste 
puede vigilar en lo que afecta 
al bien público, pero sin 
confundir siempre el bien 
público con ios puntos de 
vista del Gobierno * la 
vinculación de la prensa a la 
sociedad, son principios que 
hemos defendido 
constantemente en nuestras 
columnas, y no sólo en su 
formulación teórica —lo cual 
ni sería demasiado dificil sino 
en sus aplicaciones prácticas”.
“Esto nos ha valido 

imcomprensiones y sinsabores 
numerosísimos —continua el 
citado editorial—, que hemos • 
sufrido con paciencia, 
convencidos de que a la larga 
se comprenderán las razones 
de nuestra actitud y la 
profunda lealtad de nuestra 
postura. Hemos querido ser 
ante todo y sobre todo 
independientes, porque en 
serlo vemos la única manera

de servir eficazmente al país. 
Se verá con qué satisfacción 
recogemos la sentencia del 
más alto tribunal de la 
nación, que con ella acredita 
también una vez más su 
independencia. A su doctrina 
acertada y a su formulación 
precisa acudiremos, estamos 
seguros, más de una vez”.

UAgOH Los éxitos
■Wl^RBR conseguidos por

—i los periódicos
norteamericanos (en dos semanas) 
ante el tribunal Supremo y el de 
nuestro diario ’’Madrid^’ (más 
tiempo) ante tribunal semgante, 

han abierto camino a los 
comentaristas de nuestro país 
ante los derechos de la 
información en su vinculación a la 
sociedad.

Es pausible esta apertura en 
cuanto concierne a una política 
de independencia y objetividad en 
la prensa. El puente que existe 
entre el gobierno y los Medios de 
Comunicación Social debe poseer 
pilares propios que sustente una 
autonomía eficaz.

El padre Sánchez Vega, presidente de lo F.E.R.E. puntualiza

NO QUEREMOS PRIVILEGIOS

Para nuestros centros de enseñanza
tidP*]
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Madrid, 7 (Europa Press).- “No queremos 
privilegios para nuestros centros de enseñanza , 
ha decairado el P. Sánchez Vega, presidente de 
i? E. R. E. (Federación Española de 
Religiosos de la Enseñanza) en una entrevista 
^^’¡.P'^hlica “La voz social”.

Lo que en definitiva se pretende —continúa
P. Sánchez en sus declaraciones- es el 

cumplimiento total y exacto de lo proclamado 
en la ley general de educación, con el fin de 
que las instituciones religiosas docentes puedan 
ofrecer sus servicios a la sociedad dentro del 
Contexto de libertad de enseñanza que definen 
nuestras leyes fundamentales”.

Preguntado acerca del volumen de las tarifas 
oc muchos centros privados, el presidente de la

P- R. E. afirma: “Hay que deshacer

equívocos: La enseñanza es cara, tanto en los 
centros estatales como en los no estatales. Pero 
existe una diferencia: en los centros privados el 
coste corre a cargo de los usuarios, y en muchos 
casos Umbicn de las entidades educativas, que 
cobran un precio inferior al coste ; en los 
centros estatales el coste lo sufragan todos los 
españoles”.

Por último acerca de la orientación que 
tendrían que tomar los centros de enseñanza 
privada para que no existiese discriminación en 
ellos, el P. Sánchez Vega señala que los centros 
privados, una vez en marcha la Educación 
General Básica gratuita, tendrá que establecer 
unos criterios de selección de alumno 
totalmente objetivos, de forma que se alcance el 
propósito de lograr la integración social.

I^RCOles, 7 DE JULIO DE 1971

Desde la isla de La Gomera
llamamiento urgente

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 7 (Cifra).- La isla de La 
Gomera tiene un nuevo y grave problema pues el cirujano que está 
al frente del único hospital con que cuenta la población de la 
misma 25.000 habitantes, ha decidido abandonar su puesto, tras 
haberlo anunciado hade dos meses.

La dificultad de esta situación se acentúa con el hecho de ser 
esta isla la única del archipiélago que no tiene aeropuerto y sus 
comunicaciones marítimas no son. diarias con la capital de la 
provincia.

El Cabildo solicita cirujanos españoles para que ocupen la plaza 
que dentro de unos días quedará vacante.

Problema grave el planteado a los canarios de aquella isla 
distante. Son 25.000 las personas que andan sin un 
cirujano, nada menos que 2 5.000.

Es hora buena para que estos problemas de 
conciencia se limen al compás de que ni siquiera lleguen a despertarse. 
Estamos de acuerdo en gue se puedan producir en çaises de selva virgen, 
(dejando la posible polémica al margen) pero de ésto a una isla de la 
patria con 25.000 posibles enfermos en determinados momentos, media 
un gran abismo.

SOLO AUMENTANDO LA
PRODUCTIVIDAD SE PODRA

FRENAR
el ALZA
de PRECIOS
DICE EL PRESIDENTE DE LA CAMARA 
DE COMERCIO DE BARCELONA

MADRID, 7 (Cifra).— “Es 
indudable que el alza de precios sólo 
puede frenarse con un incremento de 
la productividad", ha declarado el 
presidente de la Cámara de Comercio, 
Industria y Navegación de Barcelona, 
Antonio Ribera Rovira.

Examinando las causas 
fundamentales de la constante alza de 
los precios, el señor Ribera Rovira, 
señala a “Cifra" las cuatro siguientes:

1.— La política ortodoxa del 
Gobierno de suprimir las 
subvenciones y bonificaciones 
arancelarias a algunas importaciones 
establecidas a finales de 1967, con 
motivo de la devaiucaicón.

Comercio, Industria y Navegación 
Barcelona, dice:

“Es Indudable que el alza 
precios sólo puede frenarse con 
incremento de la productividad.

de

de 
un

reforma de las estructuras tiene que 
ayudar a este incremento, pero es 
necesario mejorar básicamente la 
productividad general del país 
consiguiendo reducir al máximo 
posible la infrautilización productiva 
y al propio tiempo mejorar la 
producción unitaria por hora 
trabajada".

“Todo ello requiere Inversión 
—añade—, confianza, incremento de

2.— El 
□recios <

incremento notable de
que, en mercados

mercado, 
continuados, 
continuados

evitando procesos 
o, mejor dicho, tan

internacinales, han registrado los 
distintos productos que España 
precisa importar, como consecuencia

desaceleración
de aceleración y 

la conciencia

de las tendencias
inflacionarias que dichos países han 
sufrido.

3.— Los incrementos en los costes 
de los productos energéticos, carbón, 
derivados del petróleo y el 
encarecimiento de los transportes.

4.— El establecimiento de unos 
impuestos que gravan algunos 
productos agrícolas y ganaderos para 
financiar la seguridad social agraria, 
sin duda necesaria, pero cuya 
repercusión en los precios es 
indudable.

No podemos olvidar tampoco, 
agrega el señor Ribera Rovira, ciertos 
factores conyunturales, 
especialmente la incidencia que han 
tenido sobre los precios de los 
productos agrícolas las desfavorables 
condiciones climatológicas del primer 
cuatrimestre del año.

Al responder a “Cifra” sobre el 
sistema que a su juicio podría ser más 
eficaz paradeteneresta marcha alcista, 
el presidente de la Cámara de

empresarial y social de que la defensa 
económica del país, y por tanto, de 
sus costes de producción y de nuestro 
nivel de vida dependen de la 
administración, sino que también 
depende, y mucho, de la actuación 
ortodoxa y eficiente délos 
empresarios y de los trabajadores".

«MMlH La vida ha 
sufrido un

■—I incremento
espumoso en coi traposición con 
un nivel med.o de salarios. 
Vivimos de ¡os plazos, de ¡as 
consabidas ¡etras, de más y más 
trampas que nos abruman. E¡ ama 
de casa ¡ee estas noticias y no 
entiende deia injrautiüzación 
productiva, de ¡os incrementos 
necesarios para aumentar ¡a 
productividad. EHa va a ¡a piaza y 
vé que cada día le hace falta 
p&lir más porque el presupuesto 
no ¡e ¡lega.
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EL BRINDIS DE LA CERVEZA AMARGA

LABEL

EN EL BAILE-VERBENA DE UN BARRIO DE ZARAGOZA

que de

—Insisto. Que lo decida ella.

Ante tanto desplante, el pretendiente al baile 
arreo un soberbio bofe-ton al “minichuli",

D
ame una rubia del tiempo, pero de grifo. 

Pilar, he dicho que me pongas una cerveza 
o me las piro.

—Pues te vas. ¡Maldita falta! Los clientes 
como tú debieran de pasar siempre de largo por 
mi puerta.

—He dicho que me pongas de beber.
yo lo que te digo es que se te ponga de 

salir. Asi que ahueca el bulto y, si te pierdes, 
que no te busquen por aquí.

Necesito una explicación y quiero saber el 
por qué si pido una cerveza no se me sirve. ¿O 
acaso es que no pago?

—Acaso es que no pagas. Y encima armas 
cada follón...

Santiago, de 25 años, chofer, avecindado en 
Zaragoza, se presentó hace unos días en una 
Cafetería de esta ciudad, pidiendo una 
consumición que le fue negada por la 
propietaria del establecimiento, ya que en 
ocasiones anteriores se había marchado sin 
pagar lo que había tomado.

Ella prefirió no discutir y dejarlo ¡r, 
advirtiéndole que no volviera más por allí. 
Santiago, al ver que no querían servirle la 
bebida pidió explicaciones, contéstandole la 
dueña que lo había porque en otras ocasiones 
había armado muchos follones y se había

marchado muchas veces sin abonar las 
consu miciones.

Pero al ver pasar por su lado a una camarera 
que llevaba en la bandeja varias jarras de cerveza 
para servirlas a otros clientes, Santiago tom¿ 
una de las mismas y comenzó a bebérsela 
tranquilamente, haciendo este extraño brindis 
levantando la jarra de cerveza y dirigiéndose a la 
dueña de la cafetería:

—Va por ti, arisca mujer, que tan malamente 
tratas a tus buenos clientes. Tu no quieres 
servirme la rubia del tiempo que te pido y yo 
para no perder la costumbre, me la bebo, hago 
mutis y hasta otra.

Dicho esto, Santiago, después de beber de un 
trago su cerveza, quiso salir a la calle pero lo 
retuvieron diciéndole que habían llamado a la 
Policía por teléfono.

— ¡ Llamar a la policía por que me he tomado 
una cerveza gratis! Los voy y a esperar, pero 
sentado, no sea que me canse. Taría bueno que 
me pusieran trena perpetua por haberme 
tomado una cerveza.

Total que, entre bromas y veras, llegó el 091 
y se lo tuvieron que llevar, mientras decía:

—Si a uno no le quieren servir en el bar una 
cerveza, se la tiene que tomar él. ¡Con el calor 
que hace!

ZARAC 
en limp. 
Aragone 
concluí 
religiosa 
■ Elol 
Ja nuev 
Enseñan 
íormaci 
educad

17E¿V1S 
RfíESf 

XAR.4GOZÂ

U
STED no ha estado en el llamado Barrio Latino de Zaragoza? 

Cómo se ve que usted tampoco es joven. Pero la juventud, dígase lo 
que se quiera es una experiencia que únicamente se adquiere con el 
tiempo. Lo que quiere decir que esta misma tarde, si así se lo propone, 

puede darse un garbeo por este formidable boulevar zaragozano surgido 
en la confluencia de unas calles -las San Juan de la Cruz, Supervía y Ram 
de Viu— que termbién van rejuveneciendo conforme el tiempo pasa.

Contemplar sus aceras-asiento donde las parejitas se besan con los ojos 
y donde grupos de muchachos, con sus atuendos veraniegos, hablan del 
último libro de Marcuse con un vaso de claro y una guitarra al lado, le 
producen a uno la extraña y confortante y hasta insólita sensación de 
hallarse a muchos kilómetros de Zaragoza. Para ellos la burguesía y el 
centralismo no tienen su sede principal en la Puerta del Sol sino en la 
Plaza de España. Ellos son, dentro de Zaragoza, un mundo aparte que yo 
les invito a ustedes a contemplar. Vayan ustedes allí. El viaje merece la 
pena. Métase en el bar de las croquetas y allí, si usted así lo desea, por 
muy poco dinero, le servirán un “chorizo a piazos”, una “alabrada 
hitleriana”, unas “cabezas estozoladas” o una “ensaladilla croquetona”. 
Vaya, a la “Zona” de Zaragoza, también llamada Barrio Latino y 
comprobará como sin salir de la ciudad se puede estar a muchísimos 
kilómetros de Zaragoza.

Esta mañana me han anunciado los San Fermines, en el Portazgo de 
San Lamberto, tres auto stop istas. Cada unollevaba un cartel individual. Uno 
decía. “ ¡A Pamplona”! Otro, “A Pamplona quiero ir”y un tercero con 
un rótulo escrito sobre un cartón que sostenía en alto sobre sus manos 
que preguntaba así, con una repajolera gracia, queya,ya^ “¿Y usted no 
me lleva a Pamplona con una media y un calcetín? ”.

N
ENA‘ ¿rulas conmigo o no rulas?

-No.
—¿Pero dónde vas a estar más a gusto 

que en los brazos del nene más fardón de la 
barriada?

—He dicho que no. Déjame en paz. Que 
tengo novio.

— ¡Que bien desmemorizas! ¿Pero es que ya 
no te acuerdas que antes me prometiste una 
pieza agarrada a mi esquelete.

¡Ay! Quita esa mano. Ño seas asqueroso y 
vete.

— ¡Quieto, guapete! Tu no bailas con esta 
porque es mía.

—No será que te ha tocao en una rifa la 
muñeca.

He dicho que no baila contigo y se acabó.
—Eso gue sea ella misma ouien lo decida.
—Aquí el único que decide de los tres soy yo 

y ya está decidido. Ésta solo baila con su nenin.

"° t’®"® voto- Ella baila y
calla. Y a mi, pa que te enteres, chato, no me 
asustas ni tu ni todos los que hay en baile, 
juntos.
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liándose a continuación ios dos, golpeándose FS, una 

“valiente” que antes !
había pregonado su ausencia de miedo a TRúlfíÁI 
medirse contra todos los del baile, olvidó su 
fanfarronada y comenzó a dar gritos de auxilio, 
ante lo que acudieron algunas personas 
separándolos.

. Y» lo más curioso de todo, fué que cuando sa 
vió hbre comenzó una veloz carrera hasta la 
puerta del local, saliendo a la calle v no 
volviendo más por allí.

EXPRES/003

Día 7, 9 
ci 
jo

d<

fl 
E 
Ir

CURSO PARA ENFERMERAS DE REANIMACION
El día 3 de Julio y en el Salón 

de Actos del Centro de 
Rehabilitación y Traumatología 
de la Ciudad Sanitaria “José 
Antonio Primo de Rivera” de la 
Seguridad Social, dio comienzo 
la sesión teórica del Curso para 
enfermeras de Reanimación con 
la proyección de la pelicula 
“Primeros azuxilios a los 
accidentados”, por gentileza del

Laboratorio Hoechst Ibérica 
S.A.

Al término de la misma, el 
Dr. Temiño, Jefe del Servicio de 
Anestesia y Reanimación de la 
Ciudad Sanitaria, desarrolló el 
tema “Traumatismo del tórax. 
Neumotorax. Hemotorax. 
Enfisema mediastinico. 
Hemopericardio Aspiración 
tórica”.

Seguidamente, el Dr. Sairap 
Médico Anestesista del Centro,R 
trató sobre Shock y iiL 
tratamiento. Los expansores dv 
plasma. El manitol. Eli 
bicarbonato y el Tham”. i

El acto académico, eituvoB 
presidido por el Dr. Whyte,| 
Secretario general Médico dell 
Centro. B
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Fotografías para 
recordar

una de curiosas

Hace cien años y por estas 
fechas, se pusieron a la venta

fotografías, representando 
escenas heroicas, de las más 
enconadas batallas que 
hubieran librado las tropas 
españolas ya sea en el mar o 
en la tierra firme. Los 
grabados, resultaban de lo 
más patriótico y conmovedor, 
palmas de laurel, orlas, 
óvalos, cenotafios... unos 
cuadros realmente plenos de 
un barroquismo y unos 
perifollos dignos de las

Fotografías
dedica das

heroic as,
a la marina

mentes mas 
luchas, a los 
espadachines, 
anunciaban 
cuadritos:

adictas a Jas 
tiros y a los 

Veamos, cómo 
los dichosos

española, que conmemoran el 
glorioso combate del Callao. 
Llevan por escudo el retrato 
del malogrado Méndez Núñez 
orlado con aquellas célebres y 
patrióticas palabras: “Mi 
nación prefiere más honra sin 
barcos que barcos sin honra”. 
La fragata “Numancia”, el 
episodio histórico de áquel 
glorioso combate, la 
“España” en actitud de 
prmiar al heroe del Callao, un 
cenotafio con ésta inscripción

Fa glira es el sol de los que

“Dos de Mayo de 1866.— 
¡¡Méndez Núñez!!.—

mueren 
escudos

por su patria”.

pirám ides.
coronas, anclas, 
.... y cierran el

cuadro dos grandes palmas de 
laurel, teniendo entre sus 
hojas diecisiete escudos con 
los nombres de los buques 
que formaban la escuadra del 
Pacífico y los de sus 
respectivos jefes. Es un 
precioso cuadro que ningún 
español y especialmente los 
marineros, podrán mirarlo sin 
que sientan arder en su pecho 
la santa llama del patriotismo 
y aquella admiración y 
respeto que merece el ilustre 
inmortal Méndez Núñez, que 
es, sin disputa, una de las 
primeras figuras de España.

Estas fotografías de las 
cuales hemos recibido un 
ejemplar que es precioso, han

sido remitidas a casi todas ias 
autoridades superiores de 
Marina y a toda la prensa y 
están mereciendo la más 
entusiasta y patriótica 
aceptación. Son de tamaño 
grande, 28 centimetros de 
longitud por 22 de latitud.

Precio 10 reales y si se la 
ha de remitir por correo II. Se 
destina el veinte por ciento 
para el momento históricoi 
que se proyecta levantar a la 
memoria de los héroes del 
Callao.

Puntos de venta. Depósito 
Central, en Madrid, casa de D. 
Gabriel Fernández, director
d e 1 “La
Educación”, calle de 
Relatores, Número 22.
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También hay puestas a la 
venta en el mismo punto 
fotografías, no menos 
patrioticas del 2 de Mayo de 
1808. Se componen de una 
lámina en el centro, que 
representa la heroica defensa 
del parque de artillería por 
los ilustres capitanes Daoiz y 
Velarde (reproducción deí 
cuadro que existe en el Museo 
Nacional), está orlado con II 
Avalos que contiene la célebre 
y heróica oda del malogrado 
poeta D. Bernardo López 
García. Tiene varias alegorías.

Precio, 6 reales y si se la 
han de andar por correo, 7, 
Son de igual tamaño que las 
de la Marina. Se hacen 
rebajas, según pedidos”.

V ésta es la historia de 
unas fotografías, llenas

5

de fervor y orgullo patrio, que * í 
se pusieron a la venta, hoy j | Pamp. 
hace exactamente cien años...

_

MIERCOLES' 7 DE JULIO DE
Í?COLE‘
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j2ARAGOZA Día 7 0,00 h. (“ARAGON/exprés”).- Final y puesta 
ííe «f’en limpio. Clausurada la Reunión de los Obispos de las Diócesis 

"^agonesas en nuestra ciudad han sido hechas públicas las 
’ ° ’ '‘inclusiones definitivas de sus trabajos, referentes a la enseñanza
tomar: reli'gi'osa y a los centros de dependencia religiosa.

'ar, pertj EJ objetivo: buscar una adecuación entre las determinaciones de 
lenoqwjj Ley de Educación y el criterio eclesiástico sobre la 
^^'^’’'’’aiseñanza. Se realiza un particular hincapié en el tratamiento de la 

ó el os: formación religiosa como parte integrante de todo programa 
•a: ieducadonaJ. Pero creemos que la formación religiosa, por lo que 

“"’‘tiene de modeladora de espíritus, no debe integrarse como una 
® fanaíeria níás dentro de un programa de estudios. Lo contrario, su 

pííemátízadón científica, la convierte en otra cosa, la convierte en 
fotura religiosa, algo totalmente distinto.

y . La formación religiosa es, mejor dicho, debe ser, una orientación 
lA que permita adquirir una actitud ante la vida. No debe limitarse a 

' íropordonar conocimientos ni debe integrarse como una materia 
ñas dentro de un porgrama de estudios. Su objetivo no es agilizar 

ni preparar la capacidad intelectual.

Dm 7, 0,40 t. A esta hora, un millar largo de ilusionados mocetes, 
esperan con impaciencia que llegue mañana. E.n las primeras 
horas del día, un día amanecerá para ellos con la especial 
tonalidad de los grandes acontecimientos, comenzará su 
aventura.

Quinientos chavales y quinientas jovencitas. Tal vez 
algunos más. Hasta la total capacidad de 15 autobuses. Son 
ellos los los protagonistas de la operación “Año Santo de la 
Juventud y de la Infancia”. Una aventura organizada por el 
Ministerio de Información y Turismo a través de su 
Comisaría para el año Santo Compostelano para niños y 
jovenes de 12 a 16 años.

Para algunos, la inscripción no ha supuesto ningún 
desembolso, üty becarios de algunos Colegios y hay quien 
ha sido eximido de pago por hallarse en circunstancias 
económicas especiales. Para los demás, una cuota de 400 
pesetas.

El viaje es una peregrinación religiosa. Pero la 
exuberancia juvenil le proporcionará frescura y entusiasm o. 
Porque los mismos participantes intervendrán en la 
organización del viaje: quince chavales seleccionados 
secundarán como monitores en cada autocar a los adultos 
responsables de los grupos.

Mientras tanto nosotros esperamos en el salón de un 
conocido hotel las palabras con que el Delegado Provincial 
de Información y Turismo nos va ampliar detalles. Y 
mentalmente os dedicamos a vosotros, jóvenes aragoneses un 
“Buen Viaje”.

AULA 5 DE LA FACULTAD DE CIENCIAS

lia bailii
O, no

AMPLIACION DE
VARIAS ESCUELAS

Hoy se reune en sesión 
ordinaria la Comisión Permanente 
del Ayuntamiento de Zaragoza. 
Varios puntos del orden del día se 
refieren a diversas ampliaciones 
que se quieren efectuar en algunos 
grupos escolares de la ciudad. Los
puntos más dettacables son 
siguientes:

Prop, se solicite de 
Superioridad la creación de

los

un
Colegio Nacional denominado

Jota en el
Barrio de Montañana.

Prop, se estime la petición de 
la Directora del Grupo Escolar 
"La Magdalena de creación de dos 
nuevos grados.

Prop, se estime la petición del 
Director del Colegio Marcos 
Fredín de creación de dos nuevas 
unidades Escolares y en este 
sentido se solicite de la 
Superioridad.

Prop, se estime la petición del 
Director del Colegio V. Zabala la 
creación de una nueva unidad
escolar en este sentido se
solicite de la Superioridad.

Prop, se estime la petición del 
Inspector de Esneftanza Primaria 
de creación de una escuela 
Graduada Mixta en el Barrio de 
Garrapinilios con diez unidades y 
en este sentido se solicite de la 
Superioridad.

Prop, se estime la petición del 
Inspector de Enseñanza Primarla 
de creación de una nueva unidad 
en el Colegio Cervantes y en este 
sentido se solicite de la 
Superioridad.

Día 7, 11’25 m. Estamos ante el aula 5 de la Facultad de Ciencias. 
Con nosotros, algunos estudiantes, futuros universitarios 
interesados en el resultado de 1^ discusiones que en ella se 
celebran. Y dentro, los profesores de la Universidad han 
comenzado las deliberaciones que habrán de dar una 
fisonomía definitiva al C. O. U.

El C. O. U. va a sustituir al actual Preuniversitario. Y 
está por recibir la definititiva redacción de su programa. 
Este ha de ser adecuado a las respectivas características y 
necesidades de cada Universidad. Como cada Universidad 
tiene sus propias necesidades y características, la de 
Zaragoza se esta enfrentando con el problema.

—El C. O. U. es necesario —nos dice un “repetidor” de 
Preuniversitario con quien conversamos— El actual 
Preuniversitario, más que una preparación para el acceso a 
la Universidad, era una segunda reválida. No se recibía la 
más mínima orientación que sirviese para aclarar una 
vocación.

—Repetidor... ¿por mala suerte o por lo otro?
—Hombre, pues... mitad y mitad.
Repetidores hay muchos. Unos por verdaderos 

merecimientos, por simple desidia a la hora del esfuerzo. 
Otros, los más, por la irracionalidad de unos métodos de 
evaluación.

y lo smnf

t D-HenaMo de AngÔB.1 îfoœ.21î963

fiene una repercusión en la actitud moral y el equilibrio intprno 
- del individuo que hace imprescindible su consideración delicada.

Lo contrario puede llevar al alumno al desconcierto con respecto a 
lo religioso. Este propende a juzgar la religión por las referencias 

inichuli recibe. Y puede alejarse de ella como lo que en realidad
peándssi una vivencia interna, intransferible y personah'sima. 
ue ante,’
Só j^aigamos pamplona a casa 
/IVIUU . ,1 I I, ,, ------- in

en Wk

te al bai’

Î auxilí:,,
personcE^ '* m. Zaragoza también vive lot Sanfermines. Y no solo

uando» 
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e y w

cuando envía a sus ciudadanos a participar del general 
jolgorio. También tiene un lugar para las solemnidades.

res/<k:

ck y I 
msoreti 
itol.

■. W 
édico 3

Esta tarde, a las 8,30 se celebrará una misa en la Basílica 
de San Antonio en honor al Santo patrón de la festividad. 
Y será ofrendada por dos desaparecidos ilustres los que 
fueron vicepresidente de la Diputación Forai de Navarra, 
D.FéfixHuarte y el académico tudelano D. José Maria 
Iribarren.

La Basílica, penumbrosa, recogerá el murmullo de 
algunos centenares de gargantas. Entonces será tiempo de 
plegarias, gravedad y recogimiento. El entusiasmo y la 
riegría las han precedido y las seguirán luego. Navarros 
residentes y zaragozanos simpatizantes recorrerán “el 
Tubo” y darán buena cuenta del rico vino regional. Y 
nuestras calles oirán algún grito, eco de aquellos que, en la 
misma hora, serán las palpitaciones de toda una ciudad en 
el vertiginoso carrusel de su festividad.

Ayer nos cruzamos con un grupo de jóvenes... Su 
Wpccto era inconfundible, iban del brazo y entonaban con 
voz más potente y bienintencionada que afinada, una 
conocidísima tonadUla. Y siguiendo su precio ritmo, una 
ya escurrida bota espera su toque de gracia oscilando al 
hombro de uno de ellos.

Si no se puede estar en Pamplona, traigamos Pamplona a 
casa.

Ayer le fue 
impuesta por el 
presidente del 
Sindicato Nacional 
del Combustible

La Medalla de Santa Barbara
a don Zoilo Rios

accn
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ios— señala las doce en punto las expectación es 
en ’ cada año, la plaza del ayuntamiento y las calles adyacentes 

’'^pietas de publico. El chupinazo hace explosión y 
las fiestas. (Foto: Europa Press).
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Dentro de un eiñotivo 
homenaje, organizado por el 
Sindicato provincial del 
Combustible, ayer le fué 
impuesta a don Zoilo Ríos 
García, presidente del Grupo 
de Estaciones de Servicio, la 
medalla de “Santa Bárbara”.

Sobre la una de la tarde, 
las autoridades e invitados 
hicieron una visita a la 
Estación de Servicio “Las 
Ventas”, de la que es 
propietario el señor Ríos, y 
que^ en su género resulta un 
autentico modelo, con sus 
viviendas para empleados, su 
complejo deportivo, sus 
jardines y sus insuperables 
servicios, que hacen de esta 
Estación una de las primeras 
entre todas las de España.

A las dos de la tarde y en 
El Cachirulo, antes del 
estupendo almuerzo servido, 
se impuso la medalla de 
“Santa Bárbara” en un acto 
en el que estuvieron presente 
el presidente del Sindicato 
Nacional del Combustible, 
don Ramón Martínez Galán, 
quien le impuso el merecido 
galardón; el alcalde de la 
ciudad don Mariano Horno 
Liria; presidente del Sindicato 
Provincial del Combustible, 
don José Artal, secretario 
provincial de Información y 
Turismo, señor Ovejero, 
representó ai Delegado que se 
encontraba en viaje, pero que 
aún pudo llegar a Zaragoza 
antes de terminado el acto; 
director de la Agencia 
Campsa, Jefe de Relaciones 
Públicas de esta Compañía y

emocionado, el homenaje que 
se le tributó, recibiendo 
innumerables felicitaciones a 
que unimos la nuestra.

otras jerarquías 
representaciones.

Después de la imposición y 
de las emotivas palabras 
pronunciadas, don Zoilo Ríos 
agradeció visiblemente (Foto: Garcia LUNA)
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ZLIIÏII socius? Según D. Angel 
Mallo, "Está'en 
marcha"

• EMPRESAS QUE 
PREMIAN*A SUS
EMPLEADOS CON
TARJETAS DE-
SOCIOS

Preocupa el porvenir 
zaragocista en los ambientes 
locales. Si el Zaragoza sale a 
relucir en cualquier 
conversación, hay una 
pregunta inevitable: ¿Cómo 
va la operación 25.000 
soeios?

Para poner algo de luz a 
ésta interrogante, aproveché 
un encuentro casual con D. 
Angel Mallo.

En el actual equipo 
directivo, el Sr. Mallo tiene 
bajo su responsabilidad la 
marcha administrativa. Es una 
especie de “Máquina de 
calcular”, de cuyo cerebro 
deben salir los presupuestos 
ajustados a las actuales 
posibilidades. Las fórmulas 
idóneas para ir enjugando las 
descomunales cifras rojas que 
siguen pesando como losas de

Lft MAXI WA E

plomo en 
libros de 
club.

Medio 
pregunto: i

los maltrechos 
contabilidad del

de cuentas... o 
rosarios?

— Lo que ha

en broma, le 
¿Se puede hablar

saldrán

de salir,
pronto se sabrá, responde. 
Estamos te.rminando la 
confección del presupuesto 
para la temporada próxima, y 
espero que se desarrollará 
perfectamente puesto que si 
de algo peca, es de pesimista. 
Más bien real y teniendo en 
cuenta los posibles 
contratiempos que se puedan 
sufrir. Es la fórmula ideal 
para no cogerse los dedos.

—¿Se pueden saber datos 
concretos?

— De momento, no. 
Prefiero ten-erlo acabado 
completamente y facilitarlo al 
mismo tiempo, a todos los 
medios de información.

—Dicen que Vd. anda a 
bofetadas con el dinero. 
¿Cierto?

— ¡Qué más quisiera yo! 
Ojalá dispusiera el club de 
mucho dinero para poderlo 
emplear. La dificultad estriba 
en que lo poco que hay, tiene 
que ser repartido para tapar 
demasiados agujeros. Pero, 
afortunadamente, hemos ¡do 
habilitando las fórmulas 
adecuadas, y con un poco de 
suerte y algo de paciencia, 
todo se arreglará.

—Al responsable de la 
marcha económica le debe 
preocupar, la operación 
25.000 socios. ¿Puede saberse 
como va?

—Está en marcha. Esto es 
lo que se puede decir. De 
momento no queremos ser
pesimistas, 
demasiado 
Conocemos

ni tampoco 
opt imistas, 
todos los

problemas que encierra. Las 
dificultades del momento 
presente, en el orden 
económico. Nos damos 
cuenta del tremendo trauma 
sufrido por la afición
zaragocista, lo decaídos que 
están los ánimos. Pero,
confiamos en 
podrá ser 
conseguiremos 
Si no en su 
buena parte.

que todo esto 
superado y 
los objetivos, 
totalidad, en

Con ello nos
daremos por satisfechos.

— ¿Se puede hablar de 
muchas altas?

—Se puéde hablar de altas. 
Menos de las que desearíamos 
y más de las que algunos 
creen. Pero claro, esperamos 
muchas más.

—Desgraciadamente, habrá 
también que hablar de bajas...

—Afortunadamente, no.
Las producidas han sido 
insignificantes, y según ios 
empleados con años al servcio 
del club, las normales que se 
dan al término de todas las 
temporadas. Creo que en.éste 
aspecto los socios del club, 
están respondiendo con 
auténtica responsabilidad.

—Pero la gente dice que es 
un engorro, éso de tener que 
acudir a la entidad bancaria 
para financiar la entrada y sus 
papeleos correspondientes. 
¿No le parece a Vd. igual?

—El aficionado desconoce 
algunos aspectos que son 
interesantes y no h^n tenido 
la oportuna difusión. El que 
quiera hacerse socio y 
condicionar el pago de su 
enerada, no tiene que acudir 
mas que al club. Allí se 
prepara todo el papeleo y 
nosotros nos encargamos de 
tramitarlo a la Caja de 
Ahorros que posteriormente 
domicilia el pago a la 
dirección del nuevo socio. Sin 
más. '

SOLDADURA MODERNA

Félix MARUGAN
LA6ASCA, 17 TELEFONOS 220150 y 229423
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—¿Ha tenido eco en todos 
los niveles la llamada del Real 
Zaragoza?

a
—Creo que sí. Por ejemplo, 
nivel empresarial. '

recibido alg 
satisfacciones que
deben 
firmas 
ciudad.

conocerse, 
industriales

hemos 
u n a b 
estimo 
Varias 
de la

han solicitado la
inscripción de varias tarjetas 
de socio, para premiar a sus 
mejores empleados,

—¿Bajo qué fórmula?
—Muy sencilla. La empresa 

facilita los nombres de dichos 
empleados y nosotros damos 
curso a las tarjetas 
enviándolas a la empresa para 
que, a su vez, las entregué a 
dichos señores. Es como una 
especie de premio, por su 
laboriosidad o disciplina 
ejemplar.

—Pero, ¿quién figura como 
socio? ¿La empresa o el 
trabajador?

—El trabajador. Pero la 
empresa, en cualqueir 
momento, puede solicitar del 
club el cambio de nombre, si 
por cualquier circunstancia 
así lo deseara. Como sería por 
ejemplo que dicho 
beneficiario, cambiase de 
empresa o por su actitud en el 
trabajo, dejase de ser 
merecedor de este premio...

—¿Cree que puede cuajar 
esta idea en otras empresas?

— Esperamos que sT. 
Algunas de ellas ya han
s o o la adecuada
información al club, para su 
estudio previo.

En definitiva, señores, 
todos los caminos son válidos 
para hacer realidad el éxito de 
la campaña 25.000 socios. 
Bueno, y otra cosa, ¿qué me 
dice de nuevos fichajes?

—Mire, de números lo que 
quiera. Los tengo todos 
“fichados” y controlados. De 
jugadores, le podrán hablar 
los compañeros de I? Junta 
Deportiva. Yo de "eso” no 
entiendo...

Lo suponía. Pero, uno, 
por si acaso echaba la caña... 
De momento, ya sabemos 
algo más de la Operación 
25.000 socios que era de lo 
que se trataba. D. Angel 
Mallo, lo ha dicho 
'diplomáticamente: “Está en 
marcha". Lo que hace falta es 
que no se pare...

Ricardo MARTINEZ

Mañana jueves, como ya les 
anunciábamos ayer, tendremos 
en la Plaza de Toros la gran gala 
internacional de boxeo que nos 
ha preparado Miguel San 
Roman, con la presentación en 
Zaragoza del fabuloso 
super-campeón Pedro Carrasco. 
Los verdaderos aficionados al 
boxeo, pues, están de 
enhorabuena,, esto no hay 
quien lo dude. Carrasco supone 
hoy por hoy, de acuerdo con la 
opinión mayoritaria, la máxima 
atracción pugilística del 
momento español; Carrasco 
supone espectáculo. Carrasco 
supone toda la gama de 
alicientes ysensaciones 
imaginables en el viril deporte de 
las doce cuerdas; Carrasco 
supone el no va más del ring.

Si añadimos que frente al 
Campeón Europeo de los 
super-ligeros y aspirantes a la 
corona mundial de su categoría 
tendremos al campeón de 
Alemania Kraus Jacobi, que 
busca en Zaragoza la revancha de 
una anterior derrota, podremos 
explicarnos sin el menor 
esfuerzo la espectación que ha 
despertado esta velada de 
singular relieve. Kraus Jacobi es 
campeón oficial en Alemania de 
los super-ligeros y para nadie es 
un secreto que allí se forjan 
grandes boxeadores, acaso los 
mejores de Euorpa. Carrasco 
tiene que vencer y convencer, 
está en la obligación de hacerlo y 
se juega demasiado en este 
primer paso hacia el título 
mundial, se lo juega casi todo, 
para ser más exactos. Así es de 
importante esta pelea.

El orden dé los combates, 
salvo modificaciones de última 
hora, será el siguiente: Para 
Iniciar la velada, una pelea 
amateur, con púgiles del máximo 
prestigio. Después subirán al ring 
el peso gallo Mariano García 
(Campeón de Castilla) y el 
durísimo José Gallego, en 
combate programado a 8 asaltos 
de 3 minutos. A continuación, el 
campeón aragonés, Juan Peña,

tan aplaudido 
sus paisanos.

y ad mi rai
. se las enti 

con el Campeón de Castilli
Segura, También en ochoi 
de tres minutos y en el can 
ios superligeros. En t 
posición o cuarta, incluí 
combate amateur, se disput 
combate estelar, entre 
Carrasco y Kraus Jacobi, 
distancia de diez asaltos! 
minutos y ta rnbién i 
super-ligeros.

Y como magnífico cié 
programa, programa moi 
bajo cualquier aspecto q 
examine la cuestión, ten! 
al combate entre el 
Campeón de España, Luii 
aragonés de cuna y en 
forma, frente al dui 
pegador madrileño N 
Molleda, tan conocí 
admirado en Zaragoza, (h 
de sus anteriori 
espectaculares peleas 
Bermejo y Castuera. Local 
en las taquillas de Ri 
Aragonés, de once a doi 
cinco a nueve de la tarde) 
Plaza de Toros la gran cit) 
afición aragonesa.
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£4 FIP^AL decopa^entre bastidores

«0
EL FUTBOL SIGUE 
APASIONANDO A
LAS MASAS

UANTO escribió Pedro Escartín de esta 
Final de Copa de S. E. entre el Barcelona
y el 

escribiendo!
Valencia? ¡Y lo que seguirá 

El gran crítico y técnico del

SE CONFIRMAN LOS ASCENSOS

CAÑERA ESTOY TEMBLANDO
DE EMOCION

WHE TENIDO UNA DE 
■ LAS MAYORES

ALEGRIAS DE MI VIDA

admirai 
las enti 

Je Castilli 
en ocho! 
en el can 
*s. En t 
ta, incluí 
, se dispul 
, entre 
» Jacobi, 
asaltos i 

rñbién i

fútbol, el árbitro admirado mundialmente, 
almacena datos que luego pasan a las páginas 
que escribe en los libros, en los periódicos, o 
que suelta en sus emisiones diofónicas, el 
gran amante y trabajador del fútbol.

Solicitado para dar sus documentadas 
conferencias, sus lecciones, más bien, 
frecuentemente le llaman de todos los países 
del mundo. El miembro de la Comisión de 
Reglas de la Internacional Board, es admirado 
en la F. I. F. A. y en el más pequeño rincón de 
Panticosa, donde va a veranear todos los años.

—Me acabo de enterar de que ha sido 
solicitado para dar en Grecia una conferencia.

—Si. Un ciclo de conferencias. Pero 
coinciden con los días que paso el verano en 
Panticosa. El viernes estaré en la montaña de 
Aragón. En ese manantál de salud. Por nada 
renuncio a mi veraneen el Pirineo Aragonés. El 
viernes voy al bello pueblo oscense.

Tenemos que hablar de lo que acaba de 
ocurrir. Aficionados de mucha categoría está'n 
discutiendo a nuestro alrededor. Emiten sus 
opiniones. La de Escartían, maestro en esto del 
pelotón es siempre digna de atención. ¿Por qué 
ha perdido el Valencia?

¿Por qué ha ganado el Barcelona?
—Al Valencia se le ha ido un título 

incomprensiblemente. Y digo 
incomprensiblemente, porque ni se deben hacer 
"barreras” con tres hombres, ni mucho m enos

POR NADA RENUNCIO 
A MI VERANEO EN EL
PIRINEO ARAGONES
CREO QUE FRACASARA 
LAPETRA, COMO TODOS 
LOS VIEJOS DEL FUTBOL

acabarlas de una vez. Son los colegios de 
saber quéárbitros quienes mejor pueden

árbitros pueden ir mejor a los partidos y a los

utico cié 
ama moi 
I specto o 
ión, tend 
ntre el 
aña, Lull 
la y en

a( dur 
¡leño N 

conocii

replegar a Ansola llevando 
favorable. ¿Cómo es posible 
posiciones?

un dos a cero 
mantener esas

Y mucho menos pretender 
conformidad de dos goles, a un

Ocurrió lo que tenía que ocurrir. La 
defensiva origina más faltas que el ataque. 
Producto de esa forma de juego, fué la que dió 
origen a las'discusiones, a las violencias y a la

“bailar”, con la 
Barcelona.

: e r i orí 
pelea! 

Ta. Local 
5 de Ri 
ce a do! 
la tarden 
gran cit)

expulsión de Sol.. Con Sol en el campo y 
manteniendo una ofensiva constante, el Valencia 
no hubiese sido derrotado. Y conste que,'el 
Barcelona ganó muy merecidamente.

—¿Y el árbitro?
“Tenía mucho que arbitrar el señor Sáiz 

Elizondo. Justo el penalty. Justa la expulsión a 
de Sol ¿Querían otro árbitro los valencianos? 
Si estuvieron recusando a uno y otro y otro. 
Hasta que se encontró a Saiz Elizondo, que les 
pareció bien. Las recusaciones también hay que

.97 
/Î1

equipos.
—¿Y el ambiente?
—Magnífico. Ha superado a otras finales. Y 

es que, el fútbol, sigue apasionando a las masas. 
A pesar de todo lo que se hace mal. A pesar de 
las cosas que se hacen para terminarlo, tiene 
más fuerza de pasión que nada. Y arrastra, 
como hemos visto. Ha sido una eran final. Con 
un justo vencedor. El Barcelona, supo jugar. 
Trabajó lo suficiente para conquistar la Copa de 
S. E., con todo merecimiento.

Sale a relucir el Real Zaragoza.
—Tienen que ayudarle a salir de donde está. 

Pero todos. Los aficionados, los críticos. Todos, 
todos. No deben estar en Segunda División.

Se le dice que Carh Lapetra es muy posible 
que retorne al Real Za. jgoza y fiche dentro de 
éste mes.

—Creo que todos los viejos que han vuelto al 
fútbol, han fracasado. Este sería un caso 
excepcional. Su vuelta no la veo correcta, en 
este sentido. Ni para él, ni para el Zaragoza. No 
veo la vuelta de los viejos bien en el fútbol, en . 
Primera División. ¿En Segunda? ¡Mucho 
menos! Hay mucha gente jóven que, además, 
juega muy bien. Corren mucho. Juegan duro. Y, 
el retorno de Carlos Lapetra, insisto, como el de 
todos los jugadores viejos, es un fracaso.

Alguien opina que puede ser comercialmente 
un acierto. Unos creen que sry otros opinan lo 
contrario. La opinión de un gran técnico del 
fútbol acaba de manifestarse en este sentido. 
Un gran maestro de fútbol que está deseando 
ver al Real Zaragoza en Primera División.

—Hasta el viernes. j
Antonio MOLINOS

Secuestran cinco policías argentinos

La noticia que dábamos 
ayer ha tenido confirmación 
oficial. Los árbitros de 
Aragón D. Ricardo Cañera y 
D. Fernando Bobé, han sido 
ascendidos a Primera y 
Segunda División 
respectivamente. Hablamos 
con ellos. Es Cañera quien al 
recibir la nóticia nos dice:

—Estoy temblando de 
emoción. Una ilusión 
colmada.

—Tengo treinta y cinco y 
aspiro a eso.

—Se han quedado buenos 
árbitros en puerta. Palacios, 
Soriano...

— ¿No espera ser 
internacional?

—Eso es muy difícil. Y con 
cuarenta y dos años...

—También es difícil el 
ascenso a Primera, y lo ha 
conseguido a fuerza de 
buenas actuaciones.

—Pues si. Estoy satisfecho 
de mis arbitrajes este año.

— ¡Adelante, tarazonica! 
¡Adelante!

También Fernando Bobé 
está emocionado. Es lo 
corriente en ellos. Los 
árbitros de fútbol tienen esas 
alegrías, esas satisfacciones 
que, para ellos, están por 
encima de todo materialismo. 
¡Los incomprendidos!

—He tenido una de las 
mayores alegrías de mi vida.

—Pronto a Primera. Otro 
salto.

—Si. Hay muchos árbitros 
buenos en Aragón.

Y aún no se ha terminado 
esto. Por que. Escaño dejará 
un sitio libre y un hueco que 
deja Bobé. Hay que llevar a 
otro a Tercera. ¿Quien puede 
ser? Marqueta c Yera han 
pegado fuerte en Primera 
Preferente. Es lo que decimos 
hay buenos árbitros de fútbol 
en Aragón. Siempre los hubo. 
Y en el Colegio trabajan para 
ver de poner en órden de 
puntuación los informes ¡más 
de ochocientos! de los 
árbitros de Primera Regional 
Preferente. De los que ha de 
salir el otro árbitro de^Tercera 
de Aragón. Una emoción más. 
O puede que, en éstos 
momentos, muchas 
emociones. Son varios los que 
merecen el ascenso y por el 
número limitado de puestos 
no lo conseguirán. Pero 
siguen con afición.

Adelante y con ilusión, los 
árbitros del Colegio Aragonés 
de Fútbol.-A.

LEA todas las tardes "ARAGON/exprès

I • LOS ABANDONAN MAS TARDE 
COMPLETAMENTE DESNUDOS

RUENOS AIRES, 
-Reuter).— Guerrilleros 

^^jl^ierdistas secuestraron a 
policías en la ciudad 

.^occidental de Salinas y los 
endonaron luego desnudos en 

Parajes desiertos unas 
P más allá, según informó 

policía.
K ^os policías encontrados

I Tercer asesinato en

tiritando a causa del frío
invierno, informaron que cuatro 
gu errilleros armados del 
“Ejército Revolucionario del 
Pueblo”, asaltaron el cuartel de 
policía de Salinas, unas 600 
millas al norte de Buenos Aires, 
ayer. Robaron el depósio de 
armas y destruyeron la estación 
de radio de la policía.

Guatemala
ARRIAGA ARRIOLA MUERTO POR ■
UNA RAFAGA DE

GUATEMALA, 
El diputado del 

Revolucionario 
Arriaga Arriola, fué 

^^oche en un barrio 
I , ^co de aquí con una ráfaga 
jcT^^aUadora.

Arriola recibió la 
i t ^^^^do se aprestaba a i O t r • t
est ■ automóvil,

^do frente a su 
Ap Informa la policía, 

grupo de 
^^nocidos que disparó contra

AMETRALLADORA
el diputado, se aió rúpidaaienle 
a la fuga. Arriola quedó 
mortalmente herido y minutos 
después falleció cuando era 
trasladado a un sanatorio

El asesinato de Amaga 
Arriola es el tercero que se 
comete en esta ciudad contra 
miembros del poder legislativo. 
El primero fué el diputado por el 
Movimiento de Liberación 
Nacional, y, el segundo, del 
diputado por la Unión 
Revolucionaria Adolfo Miganjos.

INUNDACIONES DESPUES DE UNA 
FUERTE TORMENTA. DOS MUERTOS

GR ENOBLE.- Los habitantes de la zona de San Quintín evacúan sus viviendas después de las inundaciones y 
tiara provocados por las torrenciales lluvias. Dos personas resultaron muertas y dos más heridas despuescorrimientosde,--------------r-- , , . . .

del hundimiento de algunos edificios provocados por las mismas circunstancias. fL'oto: Ap-Europa Press).
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Esclavitud y tráfico de hombres en Brasí' '
(Brasil), 7 (Efe).— La En busca de su “dorado” lo_s_ mayor nivel de vida y el trabajo un trato muy semejante al de la casos de este género de “esclaviJ 

* OllC 13 a ernáinhllCSn R Hr tn íc i a H r\ CRm tn Acm nc n n Hn H art An aro a on hHu ndd... aqaI aví furl n af 11 ral m af» fa n a «^a mi<rlrx<r v f a m H î a n al n rxo zxK*... "4^policía Pernambucana ha iniciado 
una investigación para descubrir la 
posible existencia de una red de 
traficantes de hombres tras haber 
detenido al apodado “Ze de Ne”, 
cuando transportaba en un camión, 
ayer, a 26 hombres, 18 mujeres y 19

campesinos no dudan en enrolarse en

niños, para ser vendidos como 
trabajadores en el interior de Parana 
(en el Sur del Brasil).

Según declaró Ze de Ne, los 26 
hombres habían sido reclutados en el 
interior del estado de Pernambuco, 
con ofrecimiento de trabajo en la 
region citada, después fueron ' 
embarcados con sus respectivas 
familias y transportados en un 
camión, la policía sorprendió el 
tráfico en un lugar cercano de la 
ciudad de Lagoa Grande, en el 
interior de Pernambuco, Ze de Ne ha 
sido detenido _y los ilusos 
trabajadores conducidos a Recife, 
desde donde serán enviados a sus 
lugares de procedencia.

Las autoridades brasileñas 
persiguen firmemente este género de 
tráfico, en v^ios lugares de Brasil. 
Durante los últimos meses, fueron 
sorprendidas colonias formadas por 
trab^adores reclutados de esa forma.

equipos para trabajar en regiones 
lejanas de las que proceden, cuando 
en realidad, son vendidos por ios 
traficantes a los capataces o dueños 
de las haciendas. Una vez allí son 
tratados en verdadero régimen • de 
esclavos, ya que no tienen la 
alternativa de renunciar a su trabajo 
para abandonar el severo e injusto 
régimen de vida al que son sometidos.

Este régimen consiste en obligarles 
a gastar la totalidad de sus sueldos en 
las “cooperativas”, manejadas por los 
propios dueños de las haciendas y en 
las que alimentos y artículos de 
primera necesidad les son vendidos 
por el doble o el triple de su valor 
real. En el caso de que pretendan huir 
son amenazados con armas de fuego 
y, a veces, se llegó a disparar sobre 
eÚos, para intimidar así a los otros 
miembros de la “colonia”.

Estas colonias son formadas 
generalmente en regiones muy 
apartadas de la costa, en el interior, o 
en estados de mayor atraso.

La policía pernambucana, hoy, 
mostro su extrañeza de que los 
hontibres fueran conducidos 
precisamente al estado de Paraná, ya 
que los estados sureños gozan de un

abunda.
En cuanto a estos casos, las 

autoridades brasileñas se muestran 
discretas en publicacióri de datos, 
fechas y números, ya que se trata de

esclavitud, naturalmente perseguido y
castigado. Sin embargo, algunos 
sacerdotes desplazados al interior del 
país denunciaron a las autoridades, 
durante los últimos años, algunos

/ A ■ A ■ I
y también algunos obreros Al 
lograron huir. La policía ij'IL n| 
inmediatamente cartas en el asu l l| 
desbaratando^ las organizaciiUI L I 1 
considerdas aquí “negreras”.

MILLARES DE DESOCUPADOS

LA PAZ, 7 (Efe).— Entre los 
problemas más inquietantes que 
afronta el Gobierno 
revolucionario boliviano se 
encuentra el de la creciente ; 
desocupación.Aunque no existen

PROBLEMAS OBREROS Y CONSTITUCIONALES

4 MADRII 
redacción).- 
cuestión di 
^astronautas et 
gratada p
nortea me r[ M mivig

¿cíales “M 
fCorporatior 
.cálculos I

estadísticas oficiales sobre la 
insuficiencia de las fuentes de 
trabajo para absorber a toda la 
población laboral del país, se 
calcula que aproximadamente el 
35 por ciento esta integrado por 
cesantes.

amarga desilusión de quiena igÍ^Tue'^e^ । 
sufren los efectos desespeni .^gg g 1985 
del hambre. Los obscrvadi 280 vuelos tr
estiman que la desocupu Las probabiíii 
puede ser uno de' “■ ------

SANTIAGO DE'CHILE, 7 
(Por Rodri'guez-Couceiro, de 
Efe).— La * devolución por 
parte de la contraloria de ios 
decretos de requisión de las 
principales industrias textiles 
del país podría demostrar que 
el gobierno "está tocando 
teche” en la facultad que 
tiene para impulsar su 
política socialista haciendo 
uso únicamente de los 
mecanismos administrativos 
vigentes, según el comentario 
político local.

La decisión de la 
contraloria general de la 
República se basa en la 
insuficiencia de pruebas 
aportadas por la Dirección 
General de Industria y 
Comercio para requisar las 
cinco principales industrias 
textiles del país.

A juicio de la contraloria, 
que decide acerca de la 
legalidad de las medidas del 
Gobierno, no está 
suficientemente demostrado 
el desabastecimiento del 
mercado aducido para 
justificar la intervención de 
las empresas. En todo caso, el

ministerio de Economía está 
reuniendo otros antecedentes 
que, a su juicio, habrán de ser 
considerados suficientes por 
la contraloria. El problema 
planteado ahora se agrava por 
•I propósito expresado ' por 
(os obreros de no permitir 
3ue las empresas sean 

evueltas a sus propietarios, 
aun cuando la contraloria 
insista en la ilegalidad de la 
medida administrativa. De 
hecho, en las industrias 
textiles se opera ya sobre la 
base de una. cierta 
estabilización.

Por otra parte la 
estabilización de las industrias 
monopólicas (las textiles 
entre ellas) está prevista en el 
programa de Gobierno de la 
Unidad Popular.

Ante la dificultad que 
supondría emprender la via 
socialista mediante nuevos 
cuerpos legales (la oposición 
es mayoritaria en el congreso) 
el Gobierno ha estado 
utilizando todas las medidas 
administrativas vigentes que 
en forma indirecta conducen 
ai mismo fin.

Pero la decisión de la 
contraloria podría venir a 
demostrar que el ejecutivo 
está agotando estos 
mecanismos legales que, hasta 
ahora, le han permitido obviar 
el congreso.

La federación de trab^adores 
constructores ha indicado que la 
desocupación en este sector 
asciende a doscientas mil 
personas. Esto quiere decir, 
según los observadores y 
analistas de los problemas 
laborales bolivianos, que 
aproximadamente 600 mil 
personas dependientes de los 
trabajadores del ramo de la 
construcción se encuentran sin 
un ingreso fijo o eventual. 
Decenas de trabajadores 
desocupados se concentran en 
diversos lugares dé esta capital 
en busca de trabajo. Las colas 
crecen día a día con la misma

-no siempi 
espacio durar 

explosión social boliviana, calculan entre 
El gobierno del general ^ig

José Torres trata de 8oIucí4''^'"j^ ? *w "accidentes qu 
este problema cada vez i ¿g 
agudo, pero hasta la fechii rusos o amei 
sido vanos sus intentos dedcle operación 
nuevas fuentes de trabajo. CJhabría que

detonadores de la gi

plan de inversiones publicitcatorce, cifi 
que tiene proyectado, elsíOTmportante c 
particular de este país no tictíAsencia Esp; 
capacidad de ensanchar i ^enam 
fuentes de trabajo y PO'’ DIFERENTE 
lado, la disminución de qe SALVAM 
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En el caso de los textiles, 
si fracasa la vía que se esta 
utilizando, se enviaría un 
proyecto de estatización ai 
legislativo. Este camino 
podría no ser bien recibido 
por los sindicatos y algunos 
sectores políticos de la 
izquierda, que han asegurado 
que las empresas'textiles ya 
son de ios trabajadores”. 
Recientemente el comité * 
político de la Unidad Popular 
volvió a pronunciarse por la 
reforma Constitucional que 
sustituya el actual sistema 
bicameral por el unicameral. 
Se harían precisas unas 
elecciones parlamentarias 
extraordinarias en las que la 
unidad popular buscaría 
ganar la mayoría.

La reforma constitucional 
tendría que hacerse con la 
anuencia de la oposición o 
mediante un plesbicito.

EN EUROPA CENTRAL SE EXTIENDE
LA EPIDEMIA DE RABIA

La Organización Mundial de la Salv 
ha tomado medidas

estudio sobn 
rescate en i 
meses ocupó 
cerebros” । 
métodos de s 
resultados d 
jurtca se hic
N.A3.A. los 
fuerte de “set 
desde ento 
lanzado a n 
f^escate por s 
'a General Eli

• TOMAS PABLO OPINA QUE HAY DEMASIADOS 
DIPLOMATICOS CUBANOS EN CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 7.(Efe).- Ha 
surgido una desavenencia entre el embajador de 
Cuba en Chile, Mario García Inchaustegui y el 
senador democratacristiano chileno Tomás 
Pablo porque este último consideró “elevado” 
el número de personas que trabaja en la 
representación diplomática de la isla, (cuarenta 
y seis entre diplomáticos y administrativos). El

embajador cubano calificó de “ridicula” la 
denuncia del senador.

Si se trata de desmentir mi información que 
no la califiquen de, ridicula, sino que 
desmientan al Ministerio de Relaciones 
Exteriores que es quien la proporcionó al 
senado chileno, indico el senador Tomás Pablo.

• DIPLOMATICOS SOVIETICOS EXPULSADOS DE 
ECUADOR

QUITO, (Fcuador), 7. ( E fc-Rcuter).— 
Ecuador expulsó anoche a dos diplomáticos 
soviéticos alegando que inmiscuían en

cuestiones laborales de la nación y presionaban 
a los jefes de los sindicatos para declarar una 
huelga a escala nacional, lo más tarde esta 
semana.

• En 1970 se registraron 331 muertól^^
GINEBRA,6 (Crónica especial pira IPS, por Richard Jenimí una flota 'esp 

Aunque la rabia no parezca constituir un problema a primera vit 
la verdad es que su amenaza se extiende por todos los paísei^L 
mundo. De acuerdo con los datos facilitados por la Organiza? i j-- 
Mundial de la Salud, el año pasado hubo que vacunar a LL.
personas contra la rabia, registrándose 331 muertes a causa 
enfermedad en 51 países.

El principal peligro para el hombre procede, indudablem^ J 
del perro y en menor escala del gato, aunque esto depende del _ NACION 
zonas. En la zona del Canal de Panamá, los murciélagos 
mayor amenaza como transmisores de la rabia; en India y Pakisf p 
los chacales; en Indonesia, los monos; en Kamerún, Costa Rf hiutuamen 
Guam y Guatemala, los roedores; y en Europa central, las zorr?i [ ° o P e rj

En los últimos 20 años, la epidemia de rabia se ha -I ''^^^Igaciór 
extendiendo a través de estas alimañas por Alemania colab
Occidental, Polonia, Checoslovaquia, Hungría, ^'Cnortea^ehc 
Luxemburgo, Austria, Suiza y Francia. La epidemia^" ah ora, “mu 
ensanchando su diámetro unos 40 kilómetros anuales desde elÇ’.ta los 
1950 en que cruzó el Elba y afectando cada vez a mayor se exf
de zorras, que se encargan después de transmitir la enfermedad países 
otros animales salvajes, a los perros cuando luchan con elloaíF ij .4°® tlele 
través de éstos, al hombre . i la^uj-l

La latente amenaza que implica la existencia de estos anin>4 Blagonrav¿ 
ha hecho que las autoridades de la organización mundial ®*Pl6ndoros 
Salud inicien una campaña de erradicación de la enferm4. J^°'^quista d 
recomendando el empleo de vacunas de prolongado efecto, 
Canazoo, de Cyanamid, que dura hasta tres años y que no pro# ¿s ur< 
accidentes neuroparalíticos, para estar exenta de tejido nervioso. I U nidos

Al mismo tiempo se está.procediendo al control minuciosoíIt 'huerca mb 
población de zorras en Centro Europa, mediante la colocaciór' aco 
las mismas, cuando caen en las trampas preparadas al efecto,^col%ora^ 
unos collares especiales con un transmisor muy pequeño de Pero^*/^ 
que permite seguirles los pasos después de manera permaneni^f ® I u d ió . 
eliminarlas con toda facilidad si se sospecha que padecen de °PPrtuni
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—< EL SALVAMENTO DE LOS 
astronautas en EL ESPACIO

CALCULA que las PROBABILIDADES 
iSe ACCIDENTES es del 58 al 62 por 
Siento de ios vuelos tripulados

Por primera vez en un país socialista

CORRIDADETOROS
EN BELGRADO

BELGRADO, 7 (Efe),— El día 14 de agosto próximo te 
celebrará en el estadio del Ejército yugoslavo de esta capital, una 
corrida de toros. El estadio tiene una capacidad de más de 
cincuenta mil plazas y la corrida será la primera que se celebre en 
un país socialista. La noticia ha sido anunciada por el periódico 
“Politika”, que ha informado también que la organización corre a 
cargo de una empresa de comercio al por mayor, que tiene 
representación en Barcelona. Para ambientar la corrida se está 
organizando la recepción de numerosos “recuerdos de España’’, 
especialmente castañuelas y monteras, “Made in Spain’-’.

MADRID. (De nuestra 
'redacción).— La importante 
cuestión de auxiliar a los 
astronautas en el espacio ha sido 
iratada por científicos 
norteamericanos y rusos 
recientemente.

La cuestión es urgente y 
apremiante, pues se debe contar 
con num erosos accidente en los 
vuelos espaciales.

La compañía de 
: investigaciones científico-espa- 
;C¡ales “Martin Marieta 
¡Corporation’’ presenta unos 
^cálculos en el Congreso 

o Internacional de Astronáutica de 
r quienaji^j deduce que desde
lescspenili jgj g 1985 se realizarán unos 
obeervíiU28o vuelos tripulados al espacio. 
IcsocupttILas probabilidades de accidentes 
o de -no siempre graves— en el 
: la gi(e$pacio durante este período se 
viana. calculan entre un 58 y un 62 por 
eencráljJ^^- significa que en estos
te soluci^^®'*^^ quizá se produzcan 
e 80 '■'^accidentes que afectarían la vida 
I ' ‘I® “"°® veintidós astronautas, 
la fcchiirujos o americanos. El número 
itosdefl de operaciones de rescate que 
ibajo. Coi habría que realizar llega a 
g publici catorce, cifra verdaderamente 
lo, el sed importante como para que la 
ís no Espacial se pusiera a
isanchai i seriamente en la cuestión. 
X PO''DIFERENTES METODOS 

Clon dCi^E SALVAMENTO 
detcirtay ' ■
la induíjp En la N.A.S.A se ha medido
seria deV estudiado ya tal posibilidad, 
nte hura/aunque en la práctica todavía no 
i medidlerealizado nada. En 1965, 

ocurrió la avería del 
Gemini 8’’ la Agencia del 

Espacio norteamericana encargó 
¿e la potente firma Rand 

Corporation la realización de un 
, estudio sobre el problema del 

rescate en el espacio. Nueve 
meses ocupó a este “tanque de 
cerebros” el idear diferentes 
métodos de salvamento, pero los 
resultados de la investigación 
['^urtea se hicieron públicos. La 
N.M.A. los guarda en una caja 

C lili?® j “secretos” espaciales, y 
a ddlll“®sde entonces hasta se ha 

/lanzado a realizar estudios de

)E

rescate por su cuenta. También
•a General Electric ha propuesto 

. niétodos de emergenciaJênOSk^Pecial. Y el famoso Instituto 
leen ológico de Massachusetts ha 

«4 Ufnis, incluso la creación de rd Jenn una flota espacial de rescate con 
rimera »

naves rapidísimas, para asistir a 
los astronautas cuando 
atraviesen una dificultad seria en 
las cercanías de la atmósfera 
terrestre.

Todo se ha dejado de lado, al 
parecer, porque los cálculos 
sobre costos ponían cualquier 
tipo de operación de esta clase 
en unos 23.000 millones de 
dólares, un precio casi idéntico 
al del entero, programa lunar 
norteamericano.

TABLA VOLANTE

Otros informes aseguran que 
la N.A.S.A. tiene en proyecto la 
próxima entrada en juego de los 
“paracaídas cósmicos’’ o 
sistemas de socorro individuales 
(más adelante trata de introducir 
sistemas colectivos para dos o 
tres personas).

Enre los prototipos diseñados 
figuran la “tabla volante” que, 
en realidad, no es fnás que una 
pequeña plataforma llamada 
“Lunar Flying Vehicle’’, 
construida por Langley Virginia 
Center de la N.A.S.A., que 
permitiría mantener en órbita a 
un astronauta en satelizacíón 
lunar hasta que pudiera ser 
recuperado. Un más completo 
modelo es conocido por el 
nombre de “Moose”, cuyo peso 
no excede de 120-150 
kilogramos, que tiene forma de 
saco de dormir, construido con 
un material flexible a la par que 
dispone de sustancias de 
protección antitérmica que se 
subliman y evaporan en contacto 
con el calor impidiendo la 
acumulación del mismo. Puede 
ser dirigido manualmente por el 
mismo astronauta.

BOTE SALVAVIDAS

“Tarde o temprano debemos 
estar preparados para oir un 
“SOS” de la tripulación de una 
nave espacial en peligro. ¿Qué 
podemos hacer para rescatar a 
los astronautas? ”. escribía Von 
Brau en su libro “Frontes el 
Espacio”. En muchos aspectos,el 
problema de los rescates 
espaciales —añade el padre de la 
era espacial— se parece al 
antiquísimo problema de rescate 
a los marinos en el mar”.

En estos casos, las 
emergencias suelen ser parecidas,

fallos de equipo, enfermedad o 
heridas de un miembro de la 
tripulación incendio o explosión, 
un error de navegación o una 
colisión.

Cuando una nave se averia, es 
fácil que tenga que permanecer 
muchas horas en el mar, a la 
espera del rescate, el problema 
no es agudo si en el módulo hay 
oxigeno suficiente, sin embargo, 
para Von Brau” un buen número 
de potenciales emergencias es 
probable que sean urgentes, si la 
tripulación no recibe ayuda 
inmediatamente, seá ya 
demasiado tarde.

En la actualidad, la “General 
Electric”, ensaya, como remedio 
a todas estas emergencias, un 
bote salvavidas que le permita al 
astronauta alejarse de la nave 
averiada en el espacio o en el 
lugar de amerizaje. Sin embargo, 
el propio Von Braun reconoce 
que los medios de salvamento, 
en tierra o en mar, se reducen en 
la práctica por ahora, a la rapidez 
de prestación de asistencia exte - 
rior.

• TITO: "El partido comunista 
necesita ser organizado"

• "Muchos de sus miembros,especialmente
obreros, lo están

BELGRADO, 7 (Efe-Reuter).— El 
mariscal Tito declaró ayer que el 
Partido Comunista yugoslavo necesita 
ser reorganizado, porque no cumple 
con su finalidad y es abandonado por 
muchos de su.s miembros, 
especialmente obreros. Tito, que es 
también Jefe del Partido, en un 
discurso dirigido a los obreros de una 
fábrica de Ravne, cerca de LJbliana, 
en Eslovenia, dijo que la estructura 
del partido es mala, porque la clase 
trabajadora no está bien representada 
en él.*

Los obreros, señaló están 
abandonando el partido por propia 
voluntad, o son expulsados de él por 
sus críticas.

Estas críticas, dijo, son 
perdonadas en los dirigentes del 
Partido y en los directores 
industriales, pero no en el caso de los 
obreros.

abandonando"
Tito, sin embargo, precisó que está 

en "favor del derecho a criticar, pero 
no del de criticar por criticar".

El presidente yugoslavo, advirtió 
también que en algi^nas de Ips 
repúblicas del país se estí i 
produciendo ataques nacionalist s 
contra miembros de la clase 
trabajadora y dijo que algunos 
obreros han sido advertidos que no 
podrán seguir trabajando en sis 
fábricas a causa de su nacionalidad.

(La población yugoslava está 
compuesta por cinco naciones 
principales y varios grandes grupos de 
minorías). Tito afirmó que este es 
“un fenómeno muy dañino y 
peligroso” y pidió que se luche 
duramente contra quienes tratan de 
introducir esta intolerancia en las 
fábricas.

EL JAZZ ESTA de LUTO

M países’, iir.

Œ-UU. y la URSS se prometen
Fsoperación en la investigación espacial

dablem^^
pende del Naciones unidas, 7 
laqoi so» Il Estados Unidos y la 
> w Paki!*i n ?' ® " Soviética se» wPakistñi " Soviética se /’ï^flL®"‘®*‘eron ayer 
Costa W Jp^tuamente una estrecha 
as zorre/f ¡ ° o P e r a c i ó n en la 

se ha |?'"*«t»gaci6n espacial.
I Orientel , La colaboración entre los 
ía Bélíf países, que para los 

«ir ahha sido hasta 
pidemia ahora, “muy alentadora” y 
desde el', g^ra ios soviéticos “muy 
vor nüm^î" » se extenderá también a 

on ellosT |. .Los delegados de Estados 
i Arnold iFrutkin* y de 

anitni Ri, Soviética, Anatoly 
auguraron un 

indial oK/Plendoroso porvenir en la 
snferihfl^'lijgf'Muista del espacio durante 
;to inaugural de unSorodl 'a ONU.

•f«0 URSS y los Estados
eryioso. I Un idos también han 
uciosoefe- tercambiado información 
ilocació>’r3^®'’®Ja superficie lunar y han 
!
° nüS a I uArnold Frutkin, 
rmanen .odio además a las 

Portunidades” que se

ofrecían a la vista para un 
trabajo conjunto en el futuro 
y menciono especialmente la 
próxima ejecución de un 
avanzado proyecto sobre un 
vehículo reutilizable. Según el
programa
este vehículo

norteamericano.
estaría

compuesto de dos fases, una 
impulsora —que volvería a 
tierra para ser repostado de 
combustible de nuevo— y 
otra parecida a un avión que 
viajaría al espacio y 
aterrizaría suavemente.

El delegado soviético, 
Blagonravof, afirmó que pese 
a la reciente catástrofe- que 
costó la vida a tres 
cosmonautas, su país pensaba 
continuar el programa 
espacial.

La colaboración con los 
Estados Unidos ha sido “muy 
útil” hasta el momento dijo y
agregó :
c o o p eración ’’.

Estimamos tal

a se g 
Sovie

u r ó que la
También

Unión
¡tica quería aumentar sus

en de rn

contactos no solo con los 
Estados Unidos, sino con 
otros países europeos.

UÉ^RColes, 7 Qg JULIO DE 1971

"SACt'MO”.- El Rey dé la Trompeta ha muerto. Louis Amstrong llevaba varios meses enfermo. Hoy ha muerto el 
famoso músico en Nueva York.

fFoto: Ap-Europa Press)

NUEVA YORK, 7 (Efe).— 
Louis Amstrong, nacido pobre y 
muerto rico merced a su genio 
con una trompeta, recibió 
elogios póstumos de los amigos y 
admiradores que habían seguido 
una de las carreras más 
impresionantes en la música del 
siglo veinte. “Si alguien merecía 
ser llamado “Mister Jazz”, era 
él”, dijo el famoso pianista y 
director de orquesta Duke 
Ellington, pocas horas después 
deque Amstrong falleciera en su 
residencia del barrio 
neoyorquino de Queens.

El presidente Nixon se unió a 
millones de norteamericanos y 
llamó a la figura desaparecida

ELOGIOS POSTUMOS DE LOS AMIGOS Y 
ADMIRADORES DE "SATCHMO"

“uno de los arquitectos de un 
estilo norteamericano de arte, un 
espíritu libre e independiente”.

Amstrong, que el pasado 
domingo cumplió 71 años de 
edad y se restablecía levemente 
de dolencias cardiacas y renales, 
tenía “el corazón cansado”, 
según un miembro de su familia. 
Uno de los pocos 
norteamericanos de raza negra 
considerados millonarios, Louis 
Amstrong lleno su vida con

música desde que tenía cinco 
años. “Yo no se nada de 
política, solo de música”, solía 
decir.

Casado tres veces. Louis 
Amrstrong celebró su 71 
cumpleaños el domingo, 
interpretando para los amigos. El 
lunes todavía practicó una hora, 
como todos los días desde que 
salió del hospital y ayer por la 
mañana, su esposa lo encontró 
muerto en su cama.
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TERUEL CELEBRA sus U B0£Sá
FIESTAS del ANGEL

• FUE PROCLAMADA LA REINA DE LAS FIESTAS 
Y SE CELEBRO UN GRAN CERTAMEN DE POESIA

Cambios de la sesión de hoy, facilitados pór

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

Y TEATRO EN HONOR DE LOS AMANTES

Las tradicionales Fiestas 
del Angel han dado comienzo 
el martes en la capital de 
Teruel, iniciándose con la 
proclamación solemne en el 
salón de sesiones del 
Ayuntamiento de la Reina de 
las Fiestas, señorita Isabel 
Diez del Corral Gómez, 
acompañada por sus Damas 
de Honor y por las respectivas 
Reinas de Zaragoza y Huesca.

Tuvo lugar seguidamente 
un gran Certamen Literario, 
patrocinado por la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad 
de Zaragoza, Aragón y Rioja, 
en el que fueron adjudicados 
a poetas y autores —cuyos 
nombres han sido publicados 
ya en días anteriores— los 
premios conseguidos, que 
recibieron de manos de la 
Reina, procediendo luego a la 
lectura, de sus trabajos. Ha 
sido grande el éxito 
conseguido tanto por el 
número de composiciones 
como por sus valores 
literarios. Una de las 
convocatorias era para el III 
Premio Nacional de Teatro 

•v^Ciudad de Teruel” y las 
otras correspondía al X 
Certamen Poético Nacional 
de Honor de los Amantes”.

El alcalde de Teruel, Iltmo 
Sr. Don Cosme Gómez Iran- 
zo, pronunció unas palabras 
para resaltar la brillantez cada

vez mayor de estas fiestas y 
agradecer a la Caja de 
Ahorros de Zaragoza su 
continuidad en el patrocinio 
que presta. Puso de relieve 
también la destacadísima 
personalidad del Mantenedor, 
el ilustre aragonés don Luis 
Monreal y Tejada, al que 
tanto deben nuestras Artes.

Por su parte, el Sr. 
Monreal y Tejada, en un 
brillante y amenísimo 
discurso, hizo recorrido 
histórico de Teruel desde su 
reconquista en el medievo, 
poniendo de'relieve todos los 
valores que'a los turolenses 
distinguen y que tan 
apreciados fueron por los 
monarcas, especialmente por

I^cy Jaime I que en su 
‘‘Libro de los hechos del Rey 
Jaime’’ pondera 
reiteradamente aquella valía y

estimación personal. Del 
discurso del Mantenedor se 
desprendía como Teruel es 
fiel siempre al lema que en 
esta clase de certámenes se 
defiende: “Fe, Patria y 
Amor”.

La intervención del Sr. 
Monreal y Tejada fue 
largamente aplaudida, 
trasladándose seguidamente el 
cortejo de Reina y Damas de 
Honor, acompañadas por el 
Mantenedor y poetas y 
autores premiados al 
Mausoleo de los Amantes, 
donde hicieron depósito de la 
Flor Natural y firmaron en el 
Libro de Oro.

Por último, el 
Ayuntamiento turolensc 
obsequió con una Cena de 
Gala a la Reina, Damas de 
Honor, poetas y autoridades c 
invitados.

• DON MANUEL LAFUENTE, 
OPERADO EN MADRID

MA DR ID, 7 (De nuesira 
Redacción).— Esta mañana ha 
sido sometido a una delicada 
operación quirúrgica en la clinica 
“Covesa”, el conocido zaragozano 
don Manuel Lafuente, fígura 
destacada de la h os telería 
aragonesa.

Se hallabu presente en la 
operación que ha tenido un 
resultado feliz, el eminente doctor 
don Ricardo Malumbres, también 
aragonés y Presidente de la 
Asamblea de la Cruz Roja a quien 
hemos saludado esta mañana 
cuando se disponía a emprender 
MI regreso a Zaragoza.

32 Oficinas en Zaragoza
460 Oficinas en 5 provincias y en Mat

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS

Bco. Zaragozano.. 
Bco. Exterior......  
Bco. Central........  
Bco. Español Cto. 
Bco. Hispano ...... 
Bco. Santander ... 
Bco. Popular.......  
Bco. Bilbao/..........  
Bco. Vizcaya......

ELECTRICAS

Hidro Española...... 
Sevillana.................. 
Cantábrico.............. 
Eléct. Viesgo.........  
Hidro. Cataluña..... 
loerduero............... . 
Reunidas................  
Unión E. Madrileña 
Penosa ..................... 
Fecsa 5.000...........
Fecsa 1.000............

MINERAS

Ponferrada..... 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

A. Hornos .... 
Auxiliar F. C

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro.... 

' Ajuiias ....

OUIMICAS

Petróleos .. 
Explosivos 
Energías ..

CONSTRUCCION

Dragados......  
Urbis.............  
Inmob. Metro 
Vallehermoso 
VARIOS

Telefónica .... 
Campsa........  
Tabacalera .... 
Astilleros..... 
Metro...........  
U. Fénix......  
Ahorrofondo 
Seat...............

HOPreced.

780 __
272 ............ 273
846 ............ 848
685 ............ 683
696 ............ 701
775 ............ 778
789 ............ 790
820 ............   825
740 ............. 745

224,75 .............. 226
213 ............. 213
215 ............. 212
200 .............. 201
190 .............. 190
268 .............. 271,í
94,50 ... .............. 94

207,40 ... ............. 208,í
157 .............. 157
215 .............. 215
219 .........219,i

133
74

90
118

150
660
283

363
256
189

481
275
266
303

281 
312
315

79 
186 
606

1.371,68

COMENTARIO

73,í

89
118

660
284

362

190,!

485
279
262

283
316
319

78
189
608

1.372'

Buen fondo de firmeza en la sesión de hoy, al cierre la po** 
dinero está bastante generalizada. Tendencia al cierre. ,

BANCARIO.— Dinero en Exterior, Central, Hispano, 53'’'' 
Popular, Bilbao y Vizcaya, papel en Banesto. _

ELECTRICO.— Dinero en Sevillana, Cantábrico, Viesgo,’lW* 
papel en Hidruña y ambas Fecsas.

MINERO.— Papel en Felguera .
SIDERURGICO.— Dinero en Hornos y Auxiliar, papel en"
ALIMENTACION.— Dinerillo en Azucarera, dinero en 

en Aguilas
QUIMICOS.— Papel en Patróleos y dinero en Energías
CONSTRUCCION.— Dinero en Dragados, y Urbis. P" 

Vallahermoso
VARIOS.— Dinero en Tabacalera y Fénix, papel en Camps’
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